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Paraná tem capacidade para 
aplicar a 1ª dose em toda 
a população no mesmo dia

GOVERNADOR DIZ QUE ESTADO ESTÁ PRONTO

O governador Ratinho Ju-
nior visitou ontem o depó-
sito de insumos e disse que 
o Paraná está pronto para 
iniciar a vacinação contra 
a covid-19, com seringas e 
agulhas suficientes. “Hoje 
nós temos a capacidade 
de aplicar a primeira dose 
em toda a população do 
Paraná no mesmo dia. Foi 
tudo pensado e planeja-
do para que o paranaen-
se possa ser assistido de 
maneira rápida e perto 
da sua casa”. Contudo, o 
secretário Beto Preto diz 
que o planejamento é que 
4 milhões de paranaenses 
recebam a primeira dose 
da vacina até maio.
l Geral 6 e 7

Pazuello planeja iniciar vacinação no dia 19, em evento no Planalto
Slogan da campanha é: “Brasil imunizado, somos uma só nação” l 
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Paraná volta a registrar pior cenário da pandemia
LEIA MAIS

l 2

Estado já tem 11 milhões de seringas e agulhas armazenadas

Placar de ontem
                      BRASILEIRÃO
 Corinthians  5x0  Fluminense
                          SÉRIE B
 Avaí 2x2  Vitória
 Cruzeiro  0x1  Oeste
                  LIBERTADORES
 *Santos  3x0  Boca Juniors
*finalista

HABITAÇÃO
Cascavel vai 
receber 323 

casas populares
na zona norte

l Geral 4

ITAIPU
Diretor paraguaio 
devolve 15 meses 
de salários e diz:

“Serviço à pátria”
l Informe da Redação 3

Acerto
Enquanto Tcheco 

concedia entrevista 
para a imprensa, na 
sala da comissão 

técnica os dirigentes 
ajustavam a mais 

nova contratação do 
FCC. O nome deverá 

ser revelado nos 
próximos dias.

l Conexão Esporte 10

l Pág. 8
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falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

Antonio Jorge Filho (83)
Laura Ost Carneiro (70)
Joao Pereira de Oliveira (87)
Maria Inez Valin de Camargo (51)
Cecilia Alcarde Ferreira de Almeida (89)
Jandir Fachini (81)
Ivone Cardoso (72)
Neiva Beatriz dos Santos (53)
Udemilton Chaves (64)

 Foz do Iguaçu - Desde o 
início da pandemia do novo 
coronavírus, o Laboratório 
Municipal de Foz do Iguaçu 
já processou mais de 50 mil 
testes no Município e área de 
abrangência da 9ª Regional 
de Saúde para o diagnóstico 
da covid-19.

O laboratório é administrado 
pela Fundação Municipal de 
Saúde de Foz do Iguaçu em par-
ceria com a Unila (Universidade 
Federal da Integração Latino-
Americana). Em abril do ano 
passado, teve sua habilita-
ção concedida pelo Lacen-PR 
(Laboratório Central do Estado), 
dando maior celeridade nos 
resultados e um melhor diag-
nóstico sobre a situação do 
Município frente à pandemia.

Os testes realizados são 
do tipo RT-PCR, exame de 
metodologia eficaz e preciso, 
considerado padrão-ouro 
para detecção do Sars-CoV-2, 
vírus causador da covid-19. 

 Curitiba - A Secretaria de 
Estado da Saúde divulgou 
ontem (13) mais 2.896 diagnós-
ticos confirmados e 31 mortes 
em decorrência da infecção 
causada pelo novo coronaví-
rus no Paraná. Os dados acu-
mulados do monitoramento 
da covid-19 mostram que, 
no Paraná, 483.024 pessoas 
se infectaram desde o início 
da pandemia, das quais 8.842 
não sobreviveram. 

Os casos divulgados nessa 
quarta são de janeiro de 2021 
(2.528) e dos seguintes meses 
de 2020: maio (1), junho (1), 
julho (1), agosto (2), setembro 
(3), outubro (6), novembro (61) 
e dezembro (293).

Os números indicam que 
o Paraná caminha para um 
novo pior momento da pan-
demia. Ontem, 2.701 pacientes 
estavam internados em leitos 
exclusivos para tratar covid-19, 
perto do recorde de dezembro, 

Paraná se aproxima de 120 mil
casos ativos; cenário deve piorar

 Foz do Iguaçu - O Hospital 
Ministro Costa Cavalcanti, 
mantido pela Itaipu, solicita 
o apoio de pacientes já recu-
perados da covid-19 para 
que façam doação de san-
gue ao Hemonúcleo de Foz do 
Iguaçu. Podem doar pessoas 
que estejam em boas condi-
ções de saúde, homens ou 
mulheres, desde que as mes-
mas nunca tenham estado 
grávidas (a gestação pode 
interferir no plasma, gerando 
rejeição no receptor).

Para a doação é preciso 
agendar um horário pelo 
telefone (45) 3576-8001. O 
Hemonúcleo de Foz está loca-
lizado na Avenida Gramado, 
364, na Vila A.

O  m a t e r i a l  co l e ta d o 
será usado na produção do 
plasma hiperimune ou conva-
lescente. O tratamento pode 
ajudar o sistema imunológico 
de quem está doente, inter-
nado e em estado grave. 

Caso preencha rigorosa-
mente todos os critérios clí-
nicos, o doente pode rece-
ber o plasma com anticorpos 
extraído do doador.

Segundo o hospital, esse 
hemocomponente tem dado 
ótimos resultados no trata-
mento de pacientes com a 

Os resultados são liberados 
em até 36 horas.

Para alcançar os mais de 
50 mil exames, o Laboratório 
Municipal contou com apoio 
irrestrito da Prefeitura de Foz 
do Iguaçu na descentralização 
do diagnóstico do novo coro-
navírus, o que possibilitou o 
aumento gradativo da testagem. 

“No início da pandemia, 
o Laboratório tinha a capaci-
dade de realizar até 60 exames 
por dia. Atualmente, são 600 
exames por dia, suprindo toda 
uma demanda existente, e sem 
nunca ter ocorrido a falta de 
teste para atender qualquer 
paciente suspeito”, avalia o 
prefeito Chico Brasileiro.  

De acordo com o dire-
tor-presidente da Fundação 
Municipal de Saúde, Sergio 
Fabriz, o Laboratório Municipal 
recebeu vários investimen-
tos, desde a melhoria na 
estrutura física, criação do 
setor de Biologia Molecular, 

aquisição de novos equi-
pamentos e número maior 
de recursos humanos. “A 
Fundação Municipal adquiriu 
um equipamento chamado 
Termociclador, que analisa 
e detecta o material gené-
tico do vírus. Juntamente ao 
que a Unila disponibilizou, 
temos duas máquinas de 
RT-PCR, o que ampliou sig-
nificativamente nossa testa-
gem”, explica o diretor. 

covid-19 e internados nas 
unidades de terapia intensiva 
(UTIs) da cidade.

A primeira transfusão de 
plasma hiperimune do muni-
cípio iguaçuense aconteceu no 
dia 26 de agosto, no Hospital 
Ministro Costa Cavalcanti.

A Fundação de Saúde 
Itaiguapy, administradora 
do HMCC e responsável pelo 
Hemonúcleo de Foz, parti-
cipa dessa iniciativa em 
parceria com o Hemepar 
(Centro de Hematologia e 
Hemoterapia do Paraná).

ANTICORPOS
O plasma é a parte líquida 

do sangue. Pacientes que se 
recuperaram da infecção cau-
sada pelo novo coronavírus e 
não apresentaram sintomas 
após 45 dias podem doar o 
material. Isso porque o sis-
tema imunológico da pessoa 
que foi contaminada produz 
proteínas na corrente sanguí-
nea para combater a doença - 
os chamados anticorpos.

S e n d o  a s s i m ,  a p ó s  a 
recuperação, os componen-
tes sanguíneos com estes 
anticorpos podem ser cole-
tados e utilizados em outras 
pessoas para auxiliar no tra-
tamento da covid-19.

que chegou a 2.750.
E a situação vai piorar. Ontem, 

no Estado, havia 118.808 pes-
soas com o vírus ativo, ou seja, 
com capacidade de transmissão. 
Embora seja um pouco menor 
que o registrado no dia anterior 
(120.493), trata-se do pior cená-
rio já visto desde o primeiro caso, 
em março. Quase 9,5 mil exames 
aguardam análise.

Esse agravamento tem rela-
ção direta com as festas de fim 
de ano e as viagens. 

Em dezembro, após atingir 
números recordes, o Paraná 
registrou três semanas segui-
das de queda de internamen-
tos, resultado de medidas res-
tritivas adotadas pelo Estado 
e municípios, como o toque de 
recolher e o combate a aglo-
merações. Entretanto, desde 
a semana passada, as inter-
nações voltaram a aumentar. 

“Podemos ter um pro-
blema grave de carência de 

leitos, levando o paciente a 
esperar mais pelo interna-
mento, o que aumenta o risco 
de morte. Não estamos isen-
tos disso de forma alguma”, 
enfatiza o diretor de Gestão 
em Saúde da Secretaria de 
Saúde, o médico Vinícus 
Filipak.  “Podemos ter aqui o 
cenário de outras unidades 
da Federação”, complementa 
Filipak, referindo-se a esta-
dos que já enfrentam falta de 
leitos para atendimento de 
pacientes com coronavírus.

De acordo com ele, o Estado 
praticamente não tem mais 
condições de abrir novos lei-
tos. Hoje, o Paraná tem 2.959 
vagas hospitalares exclusivas 
para covid-19, sendo 1.190 de 
UTI adulta, 1.743 de enferma-
ria adulta, 22 de UTI pediátrica 
e 34 de enfermaria pediátrica. 
Do total de leitos, cerca de 80% 
está ocupado.

“Não é por falta de recursos 

que não podemos abrir mais 
leitos. É por falta de equipes, 
de profissionais, principal-
mente de UTI. Por isso, o com-
portamento da população vai 
pesar muito nesse cenário nos 
próximos dias. Reforçamos: 
acreditem nas informações 
da Saúde Pública, não em fake 
news. Todos estão cansados 
de meses de pandemia, mas 
temos que continuar nos cui-
dando”, enfatiza o diretor de 
Gestão em Saúde da Sesa.

RISCO
F i l i pa k  e n fa t i za  q u e , 

mesmo que o Estado tivesse 
capacidade de abrir leitos 
infinitamente, uma parcela 

dos pacientes internados 
continuaria morrendo, o que 
só ressalta a importância 
das medidas preventivas, 
como uso de máscara, dis-
tanciamento social e higie-
nização das mãos. 

Segundo o médico, 10% das 
pessoas que contraem o coro-
navírus precisam ser interna-
das e aproximadamente 25% 
dos pacientes internados 
com covid-19 morrem. “Agora 
mesmo temos 2,7 mil pacien-
tes internados. Desse total, 
25%, ou seja, aproximada-
mente 675 pessoas têm gran-
des chances de não voltar mais 
para suas casas nos próximos 
dias”, ilustra Filipak.  

Hemonúcleo pede doação 
de plasma a pacientes 
recuperados de covid

Laboratório Municipal já 
fez mais de 50 mil exames
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Impeachment de Trump
A Câmara dos Representantes dos Estados Unidos aprovou 
ontem o impeachment do presidente Donald Trump. Foram 
232 votos a favor (inclusive dez republicados) e 197 con-
trários ao impeachment. Acusado de “incitar insurreição”, 

Trump se torna o primeiro presidente na história americana 
a receber duas vezes essa punição. A resolução será agora 

encaminhada ao Senado, que fará um julgamento para 
condenar ou absolver Trump. O Senado está em recesso 

até 19 de janeiro, um dia antes da transição de poder 
no Executivo americano. Para ser afastado da presidên-
cia, dois terços dos senadores precisam votar a favor do 
impeachment, ou seja, pelo menos 17 senadores republi-

canos teriam de mudar de lado.

Novo milionário 
O curitibano Rafael, de 19 anos, se preparava para mais 

um dia de trabalho num supermercado em Curitiba quando 
a equipe do Nota Paraná bateu em sua casa para lhe 

entregar o cheque simbólico de R$ 1 milhão. O garoto mora 
com a avó de 80 anos em Pinhais, em uma casa simples, 
e trabalha de caixa em um mercado. Ele disse que estava 
guardando dinheiro para cursar Veterinária. “Quando me 

ligaram, achei que seria um valor menor, ainda estou sem 
acreditar”. Rafael concorreu com dois bilhetes e gastou 

R$ 250 em compras.

Eleições na Câmara
A Câmara dos Deputados 
vai decidir na próxima 
segunda (18) a data e o 
formato da eleição para a 
presidência da Casa em 
fevereiro. A sugestão de 
Rodrigo Maia é que parla-
mentares do grupo de risco 
possam votar pelo sistema 
interno da Casa, a distân-
cia, como tem sido feito 
com as matérias e demais 
votações da Câmara. A 
data da eleição ainda está 
em aberto, mas tudo indica 
que a votação será no dia 
2 de fevereiro.

Eleições no Senado
Escolhida pelo MDB para 
concorrer à cadeira, Simone 
Tebet deve receber o apoio 
de nove parlamentares do 
Podemos. De olho na presi-
dência do Senado, o MDB 
filiou mais dois senadores 
e aumentou a bancada para 
15 integrantes. 

No governo
O presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (DEM-AP), 
tem dito a interlocutores 
que avalia assumir o Minis-
tério do Desenvolvimento 
Regional, hoje chefiado por 
Rogério Marinho. Segundo 
Alcolumbre, o presidente 
Jair Bolsonaro teria lhe 
dado a opção de escolher 
a pasta que deseja coman-
dar. Mas... Embora ele 
esteja conversando aber-
tamente sobre o tema no 
Senado, a ida de Alcolum-
bre não é dada como certa 
no governo federal.

Troca no BB
O governo deve trocar o 
comando do Banco do 
Brasil, presidido por André 
Brandão desde setembro 
do ano passado, indicam 
fontes próximas ao Palácio 
do Planalto. O estopim para a 
mudança no BB foi o anúncio 
feito nesta semana sobre o 
enxugamento do banco.

Troca no BB II
O presidente Jair Bolsonaro 
não teria ficado satisfeito 
com a decisão do BB de 
fechar mais de 350 unida-
des, agências, escritórios 
e postos de atendimento, 
além de um programa de 
demissão voluntária para 5 
mil funcionários. De acordo 
com fontes do governo, 
Bolsonaro ficou incomodado 
por não ter sido previamente 
informado dos detalhes da 
decisão, que ele considerou 
com forte impacto político. 

Serviço à pátria
O diretor-geral paraguaio de 
Itaipu, Ernst Bergen, devol-
veu 15 meses de salários 
à empresa, descontada 
uma parte que destinou aos 
fundos para a luta contra 
a pandemia de covid-19, 
informa o jornal ABC Color. 
Para a empresa, foram 
devolvidos o equivalente a 
R$ 1,18 milhão. Para os 
fundos, R$ 380 mil. Bergen 
diz que, embora seja de ori-
gem humilde, alcançou êxito 
com suas empresas e que 
decidiu tomar a responsabi-
lidade da a direção de Itaipu 
“como um serviço à pátria”.

 Curitiba - O Paraná fechou 
o ano mais atípico da história 
com queda na arrecadação, 
mas muitos setores da eco-
nomia conseguiram superar a 
crise e registraram incremento 
nas vendas e no faturamento em 
2020. E, por isso, a queda ficou 
menor que o esperado.

O Boletim Conjuntural Covid-
19 elaborado pelas Secretarias 
da Fazenda e do Planejamento 
e Projetos Estruturantes apre-
senta os números consolidados 
do ano e revela que o montante 
de ICMS arrecadado foi R$ 1,15 
bilhão inferior a 2019 (-3,4%), 
totalizando R$ 32,6 bilhões.

A queda é inferior à prevista 
inicialmente, de -6%, especial-
mente devido ao resultado da 
injeção de dinheiro na econo-
mia pelo auxílio emergencial do 
governo federal, boa parte rever-
tida diretamente para o consumo.

Os setores de combustíveis e 
energia apresentaram as maiores 
quedas nominais de arrecadação 
de ICMS, com resultados negati-
vos de R$ 648,6 milhões e R$ 426,6 
milhões respectivamente.

No setor de combustíveis, 
o volume de vendas (litros de 
combustível) manteve-se estável 
para a gasolina na comparação 
2019 x 2020. O diesel apresentou 
pequena elevação no consumo 
(4%), o que é um indicativo impor-
tante da atividade econômica.

Por fim, o etanol registrou 
queda de 25% nas vendas no 

Queda na arrecadação
é menor que esperado,
mas soma R$ 1,1 bilhão

Exportação impulsiona o agro 
Já no recorte de vendas totais por produto (que incluem as negociações de 

mercadorias entre empresas ao longo da cadeia produtiva e as exportações), 
18 grupos registraram alta em 2020, e nove queda.

No acumulado do ano, as maiores altas estão relacionadas ao agronegócio, 
com destaque para as vendas externas, cujos resultados foram influenciados 
pela alta da cotação do dólar. Destaques para cereais, farinhas, sementes, chás 
e café (variação de 29%); frutas, verduras e raízes (24%); produtos químicos 
(23%), carnes, peixes e frutos do mar (22%); fibras, fios e tecidos (21%) e 
laticínios (20%).

Já maiores baixas de 2020 se concentram nos segmentos de automóveis 
(-21%), caminhões e ônibus (-20%), vestuário (-20%), notebooks (-14%), 
tratores (-11%) e produtos de limpeza (-6%). 

ano passado. A relação de preço 
entre gasolina e etanol favore-
ceu a escolha da gasolina e 
resultou em impacto positivo 
para a arrecadação, pois a gaso-
lina é sujeita à alíquota de 29%, 
enquanto o etanol à de 18%.

Embora os setores com 
maior participação no ICMS 
(combustíveis, energia, bebi-
das, automotivo e telecomuni-
cações) tenham apresentado 
queda de arrecadação, a situa-
ção poderia ter sido muito pior 
se não fosse a recuperação dis-
tribuída entre os demais setores, 
em que os ganhos do segundo 
semestre superaram com folga 
a queda do segundo trimestre.

Esses setores, apesar da crise e 
do fechamento de algumas unida-
des, ajudaram o Estado a obter um 
saldo positivo, com o aumento de 
aproximadamente 15 mil estabe-
lecimentos contribuintes do ICMS 
em atividade no Paraná.

O comércio atacadista, que 
representa 20% do bolo arreca-
datório, fechou o ano com alta 
de 5,2% na arrecadação de ICMS, 
enquanto o comércio varejista 
teve um incremento de 10,1%.

SEGMENTOS EM ALTA
Em relação às vendas, levan-

do-se em consideração todas 
as empresas em atividade no 
Estado, 54% registraram queda 
em 2020, enquanto 41% das 
empresas tiveram alta.

No que tange ao comércio 

varejista, cinco segmentos anali-
sados fecharam o ano com cres-
cimento nas vendas: Informá-
tica e Telefonia (5%), Farmácias 
(7%), Hipermercados e Super-
mercados (11%) e Material de 
Construção e Ferragens (13%).

O principal destaque de 
2020 foi o setor de Áudio, Vídeo 
e Eletrodomésticos, com cres-
cimento de 24%. Tal fato deriva 
de as pessoas terem sentido 
a necessidade de equiparem 
melhor suas casas em vir-
tude do isolamento social e da 
necessidade de home office. 
Segundo a análise do Boletim, 
esse aumento não deve se sus-
tentar no médio e longo prazo, 
tendo em vista a durabilidade 
dos bens em questão.

Na outra ponta, os setores 
que mais sentiram a crise foram 
Restaurantes e Lanchonetes, 
com queda de -32%; Calçados 
(-27%); Vestuário (-21%); Veícu-
los Novos (-13%); Cama, Mesa 
e Banho (-6%); e Cosméticos e 
Perfumes (-2%).

2021 será um ano de incógnitas e desafios 
Embora 2020 tenha fechado com um cenário menos desfavorável do que o previsto no início da pandemia, 

o panorama para 2021 ainda é bastante nebuloso no que diz respeito tanto à evolução da economia quanto ao 
desempenho da arrecadação do Estado.

Uma realidade tangível é que o fim do auxílio emergencial resultará em queda no consumo. No decorrer de 
nove meses de 2020, foram injetados cerca de R$ 10,7 bilhões na economia paranaense, para 3,3 milhões de 
beneficiários. Em todo o País, foram R$ 292 bilhões. 

Projeção do World Economic Outlook, edição de outubro, diz que o desemprego deve aumentar, passando 
de 13,4% em 2020 para 14,1% em 2021, e o PIB do Brasil deve crescer 2,8% em 2021, inferior à projeção do 
Boletim Focus de 31/12, de 3,4%.

Dessa forma, a previsão de crescimento econômico para 2021 não repõe as perdas ocorridas ano passado e 
isso reflete diretamente nas receitas do Paraná, pois historicamente a curva da arrecadação de ICMS no Paraná 
tem forte correlação com o PIB nacional.

DESTAQUES DE 2020
+R$ 32,6 bilhões
Foi a arrecadação tributária do Paraná nos 12 
meses de 2020

-R$ 1,15 bilhão
Foi a queda em relação à arrecadação de 2019

-R$ 648,6 milhões
Foi a queda na arrecadação de ICMS dos 
combustíveis em relação ao ano anterior

+R$ 10,7 bilhões
Foram injetados na economia paranaense por 
conta do auxílio federal pago aos cidadãos 
pelo governo federal

+10%
Foi o percentual de aumento na arrecadação 
de ICMS do comércio varejista em 2020, na 
comparação com 2019

54%
Das empresas paranaenses tiveram queda 
nas vendas em 2020.

+24%
Foi o aumento registrado nas vendas do seg-
mento de Áudio, Vídeo e eletrodomésticos - a 
maior alta dentre os setores pesquisados.

-32%
Foi o a queda verificada nas vendas de lan-
chonetes e restaurantes em 2020 - a maior 
retração dentre todos setores pesquisados. 
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Cascavel - Pesquisadores 
do Instituto Opinião, em par-
ceria com a empresa Logit, 
estão realizando uma pes-
quisa de “origem e destino” 
em Cascavel. Eles retomaram 
os trabalhos nessa quarta-
-feira (13) para coletar dados 
com a população. A pesquisa 
irá balizar o Plano de Mobili-
dade Urbana, estudo que irá 
redesenhar o trânsito de Cas-
cavel com objetivo de elimi-
nar gargalos e tornar os des-
locamentos dentro da cidade 

mais eficientes.
Arilton Freres, diretor do 

Instituto Opinião, destaca 
que é importante a população 
receber os pesquisadores, que 
estarão devidamente uniformi-
zados com camisetas que tra-
zem as logos do instituto, da 
Logit e do Município de Cas-
cavel. “Para nós, é importante 
que as pessoas nos recebam, 
repassem as informações e 
tenham a tranquilidade pois é 
uma pesquisa real”, diz Freres.

A pesquisa é um pouco 

longa, mas é importante que 
os moradores prestem as 
informações. Os entrevistado-
res estão fazendo perguntas 
como destino dos deslocamen-
tos, horários de saída e de che-
gada, meio de transporte utili-
zado, trajeto percorrido, entre 
outros. Ao longo da pesquisa, 
que vai ouvir sete mil pessoas, 
os pesquisadores irão percor-
rer todas as regiões da cidade. 
A previsão é de que a coleta de 
informações seja encerrada em 
dois meses. 

 Cascavel - Quinta maior 
cidade do Paraná e conside-
rada a capital do oeste, Casca-
vel vai receber R$ 41,3 milhões 
em novos investimentos para a 
construção de 323 casas popu-
lares. O convênio que viabiliza 
o empreendimento foi assi-
nado nessa quarta-feira (13), 
em evento no Palácio Iguaçu, 
pelo governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, agentes da 
Caixa Econômica Federal e 
representantes da iniciativa 
privada. O prefeito Leonaldo 
Paranhos não pôde participar 
devido a problemas climáticos 
que impediram o embarque.

O projeto faz parte de uma 
iniciativa conjunta dos três 
níveis do Poder Executivo com 
a construtora PRM, com sede 
em Curitiba. Os investimentos 

Cascavel vai receber 
323 casas populares

serão financiados com recur-
sos do FGTS (Fundo de Garan-
tia do Tempo de Serviço) por 
meio do programa estadual 
Casa Fácil Paraná e do pro-
grama Casa Verde e Amarela, 
do governo federal. A estima-
tiva é de que a obra comece em 
março, com prazo de conclu-
são de 24 meses.

“A Companhia de Habi-
tação do Paraná vem reali-
zando um belíssimo traba-
lho em todo o Estado. É mais 
um investimento grande que 
reforça a preocupação do 
governo do Estado com uma 
política eficiente de habitação. 
A intenção sempre foi atender 
as famílias que mais precisam 
e sonham com a casa própria, 
em ter um lar digno”, afirmou 
Ratinho Junior.

O documento assinado ofi-
cializa a adesão da construtora 
ao Chamamento Público Coha-
par. Por meio dele, a compa-
nhia oferece sua expertise para 
viabilização dos empreendi-
mentos e obtenção de recursos 
federais dentro dos parâme-
tros exigidos pela União e pela 
Caixa, que gere os recursos do 
FGTS aplicados em habitação 
popular em todo o País. “O 
nome do programa é Casa Fácil 
porque o governo quer facilitar 
o acesso das pessoas de bem 
a esse sonho que é ter a casa 
própria”, disse o governador.

Contrapartidas
O governo do Estado, por 

meio da Cohapar, prestará servi-
ços de assessoramento técnico à 
construtora. Também estão pre-
vistos o fornecimento dos mate-
riais da rede de água e esgoto, 
pela Sanepar, e a instalação das 
redes de energia elétrica e uni-
dades consumidoras pela Copel.

A Prefeitura de Cascavel atuou 
na viabilização do projeto constru-
tivo e doou a área onde o conjunto 
será construído. A construção do 
novo empreendimento habitacio-
nal deve gerar cerca de 850 novos 
postos de trabalho diretos na 
indústria da construção civil. 

Características
O Residencial Ibiza será construído em uma área com mais de 128 

mil metros quadrados no Bairro Floresta, próxima ao Residencial Riviera, 
zona norte de Cascavel. Os imóveis terão entre 45,24 metros e 49 metros 
quadrados, em lotes individuais de 125 metros quadrados. O local ainda 
contará com um amplo espaço e convívio comum, com praças e áreas de 
lazer em seu entorno. Os interessados em adquirir um imóvel no futuro 
empreendimento devem se cadastrar pelo site http://www.cohapar.pr.gov.
br/cadastro. Podem participar da seleção famílias com renda mensal de 
até R$ 1.600 e que não possuam casa própria.

Quem quiser saber mais sobre o condomínio e ver a projeção de como 
ficará o projeto pode acessar o link http://www.cohapar.pr.gov.br/Projetos/
Residencial-Ibiza-Cascavel.

Parcerias ampliaram investimentos 
O trabalho integrado com o governo federal e a abertura da Cohapar para trabalhar de forma integrada às 

construtoras foi um dos fatores que resultaram no aumento de 100% no volume de casas populares entregues 
no Paraná de 2019 a 2020. Passou de 1.281 unidades concluídas em 2019 para 2.553 em 2020. Para 2021, por 
enquanto, há 4,3 mil moradias em construção, o que garantirá novo aumento expressivo. Isso sem contabilizar 
ainda os projetos que serão contratados este ano.

Presidente da Cohapar, Jorge Lange destaca que o Casa Fácil Paraná está se espalhando por todas as regiões 
do Estado e a intenção é ampliar o número de municípios beneficiados pelo programa. 

Segundo ele, o projeto tem atualmente cerca de 7 mil unidades com ordem de construção assinada no Paraná, 
com destaque para grandes empreendimentos, com mais de mil casas, em Arapongas, Ponta Grossa e Londrina.

“Temos várias construtoras tocando diversos projetos no Estado. A ideia é que, com recursos do Tesouro, do 
Fundo de Combate à Pobreza, de organismos internacionais, e a parceria do governo federal possamos espalhar 
ainda mais este programa, diminuindo o déficit habitacional do Paraná”, ressaltou Lange. 

Origem e destino: Pesquisadores coletam 
informações sobre mobilidade urbana

Fake news II
Bakri informou que a Con-
troladoria-Geral da União e o 
Ministério da Cidadania dispo-
nibilizaram a relação completa 
dos beneficiários do auxílio 
emergencial. “O auxílio emer-
gencial foi criado para atender 
as famílias em vulnerabilidade 
e as que foram demasiada-
mente afetadas pela pande-
mia. Esse é um direito des-
sas famílias. A informação é 
uma grande aliada, podemos 
saber quem recebeu ou não 
auxílio pelo site portaldatrans-
parencia.gov.br”, finalizou 
Hussein Bakri.

Incubadora
O PTI (Parque Tecnológico de 
Itaipu) vai selecionar novas 
empresas para incubação no 
Programa de Inovação Corpo-
rativa na próxima terça-feira 
(15). Até o momento, foram 
selecionadas 30 propostas 
voltadas a áreas como agro-
negócio, turismo, e-commerce 
e automação de processos. 
Aquelas que forem apro-
vadas garantirão, além do 
suporte do PTI para colocar 
em prática suas ideias, R$ 
32 mil como investimento.

Sessão extraordinária
A sessão legislativa extraordi-
nária do Congresso Nacional 
prevista debater a prorroga-
ção do estado de calamidade 
pública, do auxílio emergen-
cial e do processo de vaci-
nação no País está sendo 
apoiada pelos senadores. O 
recesso parlamentar termina 
no dia 1º de fevereiro, mas 
a Constituição traz a pos-
sibilidade de convocação 

extraordinária pela maioria dos 
membros das duas Casas legis-
lativas em caso de urgência ou 
interesse público relevante.

Poderes
O Congresso Nacional vai 
votar dois projetos de lei que 
restringem o poder de gover-
nadores dos estados e do 
Distrito Federal sobre as polí-
cias militares e civis. As pro-
postas trazem mudanças na 
estrutura das polícias, como a 
criação da patente de general 
para as PMs, hoje exclusiva 
das Forças Armadas, e de um 
Conselho Nacional de Polícia 
Civil ligado à União.

Uso emergencial
A Anvisa (Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária) infor-
mou que está prevista para 
o próximo domingo (17) a 
reunião da Diretoria Colegiada 
que decidirá sobre pedidos de 
autorização para uso emer-
gencial, temporário e experi-
mental das vacinas contra a 
covid-19 do Instituto Butan-
tan (Sinovac) e da Fiocruz 
(Oxford/AstraZeneca).

Rivais em ascensão
O WhatsApp anunciou no 
início de janeiro mudanças 
em seus termos de uso, e 
uma delas é a de permitir 
que o aplicativo compartilhe 
dados com sua controladora, 
o Facebook. Desde então, 
consultorias especializadas 
estão vendo uma migração 
em massa de usuários para 
aplicativos rivais de mensa-
gens instantâneas. O Signal e 
o Telegram são os principais 
concorrentes do WhatsApp.

Fake news
Líder do Governo na Assem-
bleia Legislativa do Paraná, 
Hussein Bakri comunicou 
publicamente que está sendo 
alvo de fake news. O parla-
mentar recebeu a informação 
de que circula em grupos de 
WhatsApp a mensagem que 
ele teria recebido auxílio emer-
gencial, benefício pago pelo 
governo federal. “Que coisa 
absurda! Eu jamais recebi 
qualquer parcela do auxílio 
emergencial. Estou aqui 
desmentindo essa fake news 
e quero pedir ao cidadão de 
bem que denuncie mensagens 
como essa, que tentam dene-
grir a imagem de uma pessoa 
de bem”, disso Bakri.

ASSESSORIA
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WALMOR PARENTE (INTERINO)

 Foz do Iguaçu - Mais de 2 
mil trabalhadores entraram 
no ano de 2021 com a carteira 
assinada graças às oportunida-
des de emprego geradas pelas 
mais de 30 obras estruturantes, 
iniciativas e ações da margem 
brasileira da usina de Itaipu. 
Só na construção civil e na 
elaboração de projetos, estão 
empregadas diretamente 
1.266 pessoas desde 2020, 
número que deve aumentar 
já nos próximos dias.

Hoje, mesmo antes do início 
da construção da Perimetral 
Leste, prevista para o mês de 
março, pelo menos 40 pessoas 
já estão envolvidas nos prepa-
rativos, incluindo o pessoal 
ligado ao projeto, à implanta-
ção de canteiro e à mobilização 
de equipe de obra, segundo 
Roger André Luttjohann, enge-
nheiro residente do contrato 
da perimetral pelo Consórcio 
JL - Planaterra - Iguatemi.

No pico da construção, a 
expectativa do consórcio é 
gerar de 400 a 500 vagas dire-
tas. São pedreiros, carpintei-
ros, eletricistas e operadores 
de máquinas que aguardam o 
processo de seleção para asse-
gurar uma dessas vagas.

A obra, que receberá inves-
timentos de R$ 140 milhões, 

ajudará a desviar o trânsito de 
cargas pesadas da área central 
e turística da cidade. A peri-
metral está prevista para ser 
entregue em meados de 2022. 
O novo acesso, com 15 quilô-
metros, fará a ligação entre a 
Ponte da Integração, entre Foz 
do Iguaçu e Presidente Franco, 
e a rodovia BR-277.

No total, considerando a 
execução de todos os projetos 
nos próximos anos, a usina 
de Itaipu direcionou aportes 
de R$ 2,4 bilhões, incluindo 
novos contratos para moder-
nização do setor elétrico bra-
sileiro. “Nossa grande preo-
cupação, hoje, é fazer as 
entregas prometidas, asse-
gurando emprego para nossa 
gente”, diz o diretor-geral bra-
sileiro de Itaipu, general Joa-
quim Silva e Luna.

Uma das áreas menos afe-
tadas pela pandemia do novo 
coronavírus foi a da construção 
civil. O desafio, na atualidade 
e também no pós-pandemia, 
será a retomada da econo-
mia em outras frentes, como 
comércio e serviços.

EMPREGOS DIRETOS
Só a segunda ponte inter-

nacional sobre o Rio Paraná 
emprega diretamente 373 

pessoas; a ampliação da pista 
do Aeroporto Internacional de 
Foz, mais 400. Numa primeira 
etapa, a duplicação da Rodovia 
das Cataratas (BR-469) gerará 
20 vagas diretas e as obras de 
acesso da BR-277 outras 40. Na 
duplicação do acesso do pátio 
de manobras do aeroporto 
foram abertas 100 vagas e, 
para a construção do Mercado 
Municipal, mais 20.

A ciclovia da Vila A emprega 
12 trabalhadores e a ciclovia 
da Avenida Tancredo Neves, na 
segunda fase, mais 12. E mais: 
a nova sede da Fibra, na Vila A, 
gerou 20 empregos, enquanto 
a revitalização do Gramadão 
garante, atualmente, 12 vagas.

Em Guaíra, a revitalização 
do Centro Náutico abriu fren-
tes de trabalho para 15 pessoas, 
enquanto na região Noroeste 
do Estado a implantação do 
trecho de 46,9 km da Rodo-
via BR-487 (a Estrada Boia-
deira), obra em parceria com o 
governo estadual, criou outras 
200 oportunidades de trabalho.

De forma indireta, Itaipu tam-
bém ajudou a manter emprego 
em várias instituições de ajuda 
humanitária e abriu cerca de 
800 vagas para o pessoal da 
área de saúde, para ajudar no 
combate à covid-19.  

Usina de Reciclagem 
está trabalhando no 
limite da capacidade

Obras de Itaipu geram oportunidade 
para mais de 2,5 mil trabalhadores

 São Miguel do Iguaçu - 
O prefeito de São Miguel do 
Iguaçu, Boaventura Manoel 
João Motta, foi até a Usina de 
Reciclagem, na comunidade 
do Ipiranga, conferir como está 
o andamento dos trabalhos no 
local. A grande preocupação 
da administração municipal 
neste início de mandato é com 
a coleta do lixo, tanto reciclável 
como orgânico, pois o contrato 
com a empresa terceirizada 
que prestava o serviço de reco-
lha do reciclado terminou no 
dia 31 de dezembro de 2020, 
e o serviço do orgânico, que é 
prestado pela prefeitura, está 
prejudicado pois um dos cami-
nhões está estragado. 

“De imediato, os garis da 
prefeitura estão coletando o 

lixo com caminhões caçamba. 
Estamos em estudo com o 
Ministério Público, em cum-
primento do TAC [Termo de 
Ajustamento de Conduta], 
para contratação emergencial 
desse serviço, deixando nossa 
cidade limpa e organizada”, 
esclarece o vice-prefeito, Cláu-
dio Rodrigues.

Outro problema encontrado 
na própria Usina de Reciclagem é 
com relação ao aterro sanitário. A 
única vala restante está com 70% 
da capacidade utilizada. 

Quanto a isso, a equipe da 
Secretaria de Meio Ambiente 
também já está com os docu-
mentos prontos para aquisição 
de nova área próximo ao local, 
onde devem ser construídos 
novos aterros. 

Para amenizar a situação, 
a prefeitura pede a colabora-
ção da população para con-
tinuar separando o lixo reci-
clável do orgânico e, assim, 
dar a destinação ambiental-
mente correta para ambos.

Usina de reciclagem está 
quase sem espaço

ASSESSORIA

Impacto
Conforme dados levantados 
pelo Governo da Bahia, a 
pedido da Coluna, R$ 500 
milhões em salários eram 
injetados mensalmente pela 
Ford. A empresa não solici-
tou nenhum novo incentivo 
ao Estado recentemente, 
informa o governo baiano.

Prejuízo
A Prefeitura de Camaçari con-
cedeu à Ford, ano passado, 
isenção de tributos muni-
cipais pelo prazo de cinco 
anos. Uma das contraparti-
das durante o período, não 
cumprida pela empresa, seria 
investir na fábrica instalada 
no Município. Só em ICMS, 
Camaçari terá um prejuízo de 
R$ 80 milhões por ano devido 
ao fechamento da unidade.

Demitidos
O Governo da Bahia instituiu 
um grupo de trabalho para 
viabilizar a atração de uma 
nova montadora e elaborar 
um banco de dados para 
servir de subsídio para 
empresas que possam vir a 
empregar os trabalhadores 
demitidos pela Ford.

Má vontade
A Secretaria de Comunicação 
do governo do Maranhão se 
recusou, ano passado, a res-
ponder demanda sobre publici-
dade em veículos de imprensa 
locais. A Coluna recorreu à Lei 
de Acesso à Informação (LAI) 
e recebeu da assessoria uma 
desculpa pior ainda. De que a 
demanda era genérica e que 
envolveria inúmeros assesso-
res para milhares de proces-
sos. Balela pura. 

Favorito
Com a oficialização do apoio 
da bancada do Progressistas, 
Rodrigo Pacheco (DEM-MG), 
candidato de Davi Alcolumbre 
(DEM-AP), desponta como 
favorito para vencer a disputa 
à presidência do Senado.

Bloco
O bloco encabeçado pelo 
democrata já soma 38 sena-
dores de oito partidos: PT, 

PP, Pros, DEM, PL, PSC, PSD, 
além do Republicanos. Para 
vencer a disputa, são neces-
sários 41 votos - caso os 81 
senadores estejam presentes 
na sessão de 1º de fevereiro.

Alternância
Desde a redemocratização, 
em 1985, apenas políticos 
do DEM e do MDB ocuparam 
a presidência do Senado. 
Além de Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG), está na disputa 
a senadora Simone 
Tebet (MDB-MS).

Convocação      
Deputados e senadores não 
pretendem, por ora, inter-
romper as férias e convocar o 
Congresso Nacional para deli-
berar sobre a prorrogação do 
estado de calamidade pública, 
do auxílio emergencial e deba-
ter a vacinação no País.

Requerimento
Apenas 20 senadores e 13 
deputados assinaram, até 
ontem, o requerimento do 
senador Alessandro Vieira 
(Cidadania-SE). Para que seja 
convocada a sessão extraordi-
nária, são necessárias assina-
turas de metade dos parlamen-
tares de cada Casa - 41 no 
Senado e 257, na Câmara.

Quando?
O ministro da Saúde, Eduardo 
Pazuello, adiou as reuniões 
que estavam agendadas para 
esta semana com governa-
dores e prefeitos. É que eles 
querem saber quando terá 
início a vacinação em todo 
o país e o general mantém 
a evasiva resposta: “Vamos 
vacinar em janeiro”.

Incerteza
O Icei (Índice de Confiança 
do Empresário Industrial), 
medido pela CNI (Confedera-
ção Nacional da Indústria), 
ficou em 60,9 pontos em 
janeiro de 2021 ante 63,1 
pontos em dezembro de 
2020. A queda demonstra 
a elevada incerteza com 
relação à evolução da 
pandemia e seu impacto 
na economia brasileira.

Benefício$
A Ford recebeu nos últimos três anos, só na Bahia, mais 
de R$ 900 milhões em benefícios fiscais. Foram R$ 351 

milhões, em 2018; R$ 368 milhões, em 2019 e, no ano pas-
sado, R$ 229 milhões. Sob a justificativa de “reestruturação 
na América do Sul”, a multinacional encerrou a produção de 
veículos no Brasil e fechará três fábricas - de Camaçari (BA); 

de Taubaté, no interior de São Paulo, além da unidade da 
Troller em Horizonte, no Ceará.
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Governador 
lembrou que o 
Estado já tem 
em estoque 
11 milhões de 
seringas e agulhas 
armazenadas 

Curitiba - O governador 
Carlos Massa Ratinho Junior 
vistoriou nessa quarta-feira 
(12) o estoque dos chamados 
insumos secos que o Paraná 
já tem disponível para ini-
ciar o processo de vacina-
ção contra a covid-19. São 
agulhas, seringas, máscaras, 
luvas, aventais e algodão, 
entre outros itens, que estão 
centralizados em dois pon-
tos principais em Curitiba: o 
Cemepar (Centro de Medica-
mentos do Paraná) e o Giná-
sio de Esportes do Tarumã.

Apenas entre agulhas 
e seringas, o Estado conta 
atualmente com 11 milhões 
de unidades em estoque, 
quantidade que vai saltar 
para 27 milhões nos próxi-
mos dias com a compra de 
mais 16 milhões, em fase final 
de aquisição pela Secretaria 
de Estado da Saúde. O mate-
rial garante as duas doses de 
vacinação de toda a popula-
ção do Estado.

“Estamos prontos. Temos 
agulhas, seringas, mais de 
1.800 pontos de vacinação 
e uma logística pronta para 
os imunizantes chegarem 
aos municípios. A ideia desta 

visita foi justamente para dar 
início à distribuição desse 
material aos 399 municípios 
do Paraná”, afirmou o gover-
nador. “É um planejamento 
que está sendo construído 
há dias para que possamos 
começar a imunizar os para-
naenses assim que a Anvisa 
garantir a qualidade técnica 
de uma vacina”.

A primeira parte da visita 
foi às instalações do Ceme-
par (Centro de Medicamen-
tos do Paraná), em Curitiba. 
É lá que está armazenada 
a maioria dos insumos. O 
Ginásio do Tarumã, cedido 
pela Paraná Esporte, fun-
ciona como ponto de apoio. 
Ratinho Junior destacou 
que a distribuição desse 
conjunto de material para 
as 22 Regionais de Saúde 
do Estado vai começar ime-
diatamente. O transporte 
será feito por meio de qua-
tro caminhões com baús 
refrigerados e monitorados 
por satélite e, se necessário, 
também por três aviões da 
Casa Militar do Estado.

“Hoje nós temos a capa-
cidade de aplicar a primeira 
dose em toda a população 
do Paraná no mesmo dia. Foi 
tudo pensado e planejado 
para que o paranaense possa 
ser assistido de maneira 
rápida e perto da sua casa”, 
ressaltou o governador.

VACINAÇÃO
Ele lembrou que o Paraná 

 Curitiba - A equipe da 
Secretaria de Estado da Saúde 
tem exercido papel fundamen-
tal na logística que permite a 
chegada de insumos prepa-
ratórios para a campanha 
de vacinação contra a covid-
19. A afirmação foi feita pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, no Cemepar 
(Centro de Medicamentos do 
Paraná), em Curitiba, nesta 
quarta-feira (13).

“Sem esses profissionais, 
o medicamento não chega-
ria aos hospitais. É o que vai 
acontecer agora: sem eles, 
não teria como a vacina che-
gar aos 399 municípios do 
Paraná para que todos os 
paranaenses sejam imuniza-
dos”, enfatizou o governador.

“É um exemplo de organi-
zação e seriedade. A máxima 
no Estado é que precisamos 
fazer a melhor aquisição 
possível, seja de um equipa-
mento caro ou de uma luva ou 
seringa. E isso vem ocorrendo 
aqui no Paraná desde o início 
da pandemia, em março”, afir-
mou Ratinho Junior. 

Ele também fez um agra-
decimento pela dedicação 
dos profissionais da saúde 
envolvidos em toda a linha 
de frente do combate ao 
novo coronavírus.

Como o Paraná vai seguir 
o PNI (Plano Nacional de 
Imunização) elaborado pelo 
governo federal, a expecta-
tiva é de que o processo de 
imunização possa começar 
ainda neste mês. É no Ceme-
par que o Estado armazena 
seringas, agulhas, máscaras, 

aventais e demais itens neces-
sários para a imunização. Ape-
nas em relação a seringas e 
agulhas o Paraná conta com 11 
milhões de unidade. Número 
que saltará para 27 milhões 
nos próximos dias após nova 
rodada de compras.

Ratinho Junior reforçou 
que o Paraná passou a ser 
referência para o País na com-
pra de equipamentos e insu-
mos usados no tratamento da 
doença. Lembrou que o Estado 
conseguiu pagar o valor mais 
baixo por respiradores: R$ 40 
mil a unidade. Segundo a pes-
quisa do G1, houve compra de 
respiradores por até R$ 226 mil 
a unidade, em outros estados.

“Tivemos exemplos ruins 
em outros estados, com alguns 
escândalos mesmo diante de 
uma crise de saúde tão grave. 
Por isso precisamos ressaltar 
a competência e seriedade 
dos profissionais, servidores 
do Estado. Gente que dedi-
cou uma vida profissional 
inteira para cuidar da saúde 
do Paraná”, afirmou Ratinho 
Junior. “Tenho muito orgu-
lho, como paranaense e como 
governador, de poder trabalhar 
com uma equipe como essa”.

Secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto ressaltou 
que é essa expertise técnica 
do grupo que fará com que a 
vacina contra a covid-19, tão 
logo seja liberada pela Anvisa, 
comece a ser aplicada em até 
72 horas nos paranaenses que 
integram o grupo prioritário.

A base é formada por cerca 
de 90 mil profissionais da área 
da saúde que atuam na linha 

de frente do combate à covid-
19, 10 mil índios acima de 18 
anos mapeados em comuni-
dades isoladas de 30 municí-
pios do Estado e 10 mil idosos 
institucionalizados em asilos e 
casas de repouso.

1ª DOSE DA VACINA
Segundo Beto Preto, o pla-

nejamento da Secretaria da 
Saúde prevê que aproxima-
damente 4 milhões de para-
naenses recebam a primeira 
dose da vacina até maio - de 
acordo com a estimativa mais 
recente do IBGE, o Paraná 
tem 11.516.840 habitantes. 
“O Paraná será imunizado por 
completo, muito por conta da 
experiência desses profissio-
nais que formam a saúde do 
Estado”, afirmou o secretário.

A CGE (Controladoria-Ge-
ral do Estado) elaborou orien-
tações a servidores sobre a 
atuação durante a pandemia, 
na área administrativa. Ainda 
em abril do ano passado, a CGE 
expediu a Resolução 30/2020, 
com recomendações para 
órgãos e entidades da admi-
nistração pública quanto à 
dispensa de licitação para as 
compras emergenciais.

Em seguida, foi divulgado o 
Guia para Contratações Emer-
genciais - Covid-19, sobre 
aquisições de bens, serviços, 
inclusive de engenharia, e insu-
mos de saúde, com dispensa 
de licitação. Esse material e 
outras orientações podem ser 
acessados na página da CGE, 
na aba Covid-19, ou no site 
coronavirus.pr.gov.br, na aba 
de transparência.

vai seguir o PNI (Plano 
Nacional de Imunização) 
elaborado pelo governo 
federal.  O Ministério da 
S a ú d e  e s p e ra  co m e ça r 
ainda neste mês as imuni-
zações dos grupos conside-
rados de risco (leia mais na 
página 12). A estimativa é 
de que o Estado receba 100 
mil dos 2 milhões de doses 
do imunizante desenvolvido 
pela Universidade de Oxford e 
pelo Laboratório AstraZeneca. 
As vacinas serão importadas 
do Instituto Serum, um dos 
centros da AstraZeneca 
para a produção da vacina 
na Índia, pela Fiocruz (Fun-
dação Oswaldo Cruz) (leia 
mais na página 12).

No Paraná, de acordo 
com a Secretaria de Saúde, o 
grupo prioritário é formado 
por cerca de 90 mil profis-
sionais da linha de frente 
do combate à covid-19, 10 
mil índios acima de 18 anos 
mapeados em comunidades 
isoladas de 30 municípios do 
Estado e 10 mil idosos que 
vivem em asilos e casas de 
repouso. “Conforme forem 
chegando as vacinas, vamos 
imunizando mais pessoas. 
Depende da aprovação da 
Anvisa. Ocorrendo isso, o 
Paraná começa automati-
camente a vacinar”, disse o 
governador. 

Trabalho das equipes 
da Saúde fará com que 
todos sejam imunizados

Paraná está pronto para iniciar 
vacinação contra a covid-19 

Visita aos complexos onde estão sendo estocados os insumos 
para a campanha de vacinação contra a doença
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Estrutura para armazenamento e aplicação
A estrutura paranaense para a vacinação contra o coronavírus conta ainda com 21 câmaras frias já adquiri-

das e outras 180 em processo de aquisição. Mais 31 câmaras frias para armazenamento serão compradas em 
parceria com o governo federal. O Estado dispõe também de freezers para produção de gelo, equipamentos 
de ar-condicionado, contêineres refrigerados de 40 pés para armazenamento de 100 mil doses de vacinas, 
caminhões refrigerados para distribuição de imunizantes e a perspectiva de implantação de câmaras modu-
lares para armazenamento de frios nas 22 Regionais de Saúde.

“Estamos preparados. Temos seringas, agulhas, algodão, álcool, equipamentos de proteção individual 
[EPIs]. A rede está montada. Tão logo a vacina chegue ao Paraná, vamos colocá-la rapidamente, em 48 a 72 
horas, em todas as Regionais de Saúde”, afirmou o secretário de Estado da Saúde, Beto Preto.

Outro ponto destacado pelo secretário é que o Paraná conta atualmente com 1.850 salas de vacinação 
aptas para serem usadas, em estratégia com os municípios. Rede que pode ser ampliada, se necessário, com 
a adoção da chamada estratégia extramuros. “Quem vai vacinar efetivamente são os municípios, mas todos 
serão atendidos. Pensamos no Paraná imunizado como um todo”, ressaltou Beto Preto.

Diretora de Atenção e Vigilância em Saúde da Secretaria de Estado da Saúde, Maria Goretti David 
Lopes destacou também que as 27 milhões seringas e agulhas adquiridas neste momento serão para 
uso exclusivo de vacinas contra a covid-19. “São as melhores que temos no mercado. Agulha de altís-
sima qualidade, que garante a segurança do profissional da saúde, facilitando o descarte e evitando a 
contaminação de quem for aplicar”.

De acordo com a diretora, em média, por ano, a Secretaria de Estado da Saúde utiliza na rotina de vacinação 
16 milhões de seringas e agulhas. Essa quantidade se refere à rotina de imunização permanente (sarampo, 
influenza, polio, entre outras) e não inclui a vacina contra o novo coranavírus na conta.

Comparativo com outros estados
Os números reforçam a capacidade e estrutura do sistema de saúde para-

naense quando comparados com outras localidades. Em relação a seringas/
agulhas, por exemplo, o Paraná tem o terceiro estoque do País em números 
absolutos: são 27 milhões de unidades, sendo 11 milhões em estoque e 
outros 16 em aquisição. Apenas São Paulo, com 111 milhões, e Minas 
Gerais, com 50 milhões, têm mais material à disposição.

Levando em consideração a proporcionalidade em relação ao tama-
nho da população, o Paraná também é o terceiro, com 2,34 seringas/
agulhas por habitante. Ou seja, número superior ao necessário para apli-
car as duas doses em todos os moradores do Estado - de acordo com a 
mais recente estimativa do IBGE o Paraná tem 11.516.840 de habitantes.

Novamente São Paulo (2,40) e Minas (2,35) lideram. Em relação aos 
vizinhos da Região Sul, Santa Catarina, com 16,8 milhões de seringas, tem 
média de 2,33/habitante e o Rio Grande do Sul (14,5 milhões no total), 1,27/
habitante. “O Paraná é exemplo para o Brasil na compra desses insumos. 
Temos estoque e sem pagar preços fora da realidade. É uma demonstração 
da organização desta equipe da Saúde”, ressaltou Ratinho Junior.

Cronograma da vacinação
O governador Ratinho Junior reforçou que a campanha seguirá os 

critérios adotados pelo Ministério da Saúde por meio do Plano Nacional 
de Operacionalização da Vacinação contra a Covid-19, respeitando as 
doses que ingressarem no Programa Nacional de Imunização.

Segundo o planejamento federal, a previsão é de que a vacinação 
dos grupos prioritários seja concluída no primeiro semestre de 2021. 
São eles: trabalhadores da saúde, população idosa a partir dos 75 anos 
de idade, pessoas com 60 anos ou mais que vivem em instituições de 
longa permanência (como asilos e instituições psiquiátricas) e popu-
lação indígena, na primeira fase; pessoas de 60 a 74 anos, na segunda 
fase; e pessoas com comorbidades (como portadores de doenças renais 
crônicas, cardiovasculares, entre outras), na terceira fase.

Outros grupos populacionais também considerados prioritários, 
como professores, trabalhadores dos serviços essenciais (forças de 
segurança e salvamento e funcionários do sistema de privação de liber-
dade), populações quilombolas, população privada de liberdade, pes-
soas em situação de rua e outros grupos serão contemplados na conti-
nuidade das fases, conforme aprovação, disponibilidade e cronograma 
de entregas das doses a serem adquiridas.

A estimativa do Ministério da Saúde é de que sejam necessários 12 
meses após o fim da etapa inicial para imunizar a população em geral.

 R
O

D
R

IG
O

 F
E

LI
X

 L
E

A
L 

Governador Ratinho Junior ressaltou que o Paraná é referência na compra de equipamentos e 
insumos para tratamento da doença

O que é o Cemepar
O Cemepar (Centro de Medicamentos do Paraná), em 

Curitiba, possui 3.630 metros quadrados de área total e 
capacidade de armazenamento de 6.142 metros cúbi-
cos. É responsável, no âmbito da Secretaria de Estado 
da Saúde, pelas operações logísticas de recebimento, 
armazenamento e distribuição de medicamentos, soros 
e vacinas para as 22 Regionais de Saúde e para a capital 
do Estado.

ESPECIFICAMENTE EM RELAÇÃO À REDE DE FRIO, O 
CEMEPAR CONTA COM A SEGUINTE ESTRUTURA:

l 392 m² de armazenamento em câmaras frias de 2º a 8º C, 
com expansão de 120 m² prevista para janeiro de 2021

l 30 m² de sala climatizada (15º a 25º C) para instalação 
de 08 ultrafreezeres (-70º C), com possibilidade de expan-
são em duas fases subsequentes

l 4 caminhões com baús refrigerados e sistema de ras-
treamento via satélite, de frota própria, para transporte
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O que o Paraná já tem disponível para o 
início da vacinação contra a covid-19

l 11 milhões de seringas já adquiridas
l Registro de preço para aquisição de 16 milhões de seringas
l 21 câmaras frias já adquiridas e 180 em processo de aquisição
l Contratação de 31 câmaras frias para armazenamento em parceria 
     com o governo federal
l 1.850 salas de vacinação aptas, em estratégia com os municípios
l Possibilidade de ampliação de locais de vacinação com a 
     estratégia extramuros
l R$ 200 milhões na LOA 2021 (Lei de Diretrizes Orçamentárias) para 
     aquisição de vacinas
l Abertura de processo de compra de agulhas
l R$ 22 milhões para aquisição de EPIs: máscaras, luvas, gorros, 
     avental, algodão
l Freezers (produção de gelo) e equipamentos de ar-condicionado 
     já adquiridos
l 4 contêineres refrigerados de 40 pés para armazenamento de 
     100 mil doses de vacinas cada no Cemepar
l 17 ª Regional de Saúde já locou um contêiner de 20 pés para 
     armazenamento de 50 mil doses de vacina
l 4 caminhões refrigerados para distribuição de vacinas e 
     possibilidade de aquisição de novos veículos
l Perspectiva de implantação de câmaras modulares para 
     armazenamento de frios nas 22 Regionais de Saúde
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Governador 
lembrou que o 
Estado já tem 
em estoque 
11 milhões de 
seringas e agulhas 
armazenadas 

Curitiba - O governador 
Carlos Massa Ratinho Junior 
vistoriou nessa quarta-feira 
(12) o estoque dos chamados 
insumos secos que o Paraná 
já tem disponível para ini-
ciar o processo de vacina-
ção contra a covid-19. São 
agulhas, seringas, máscaras, 
luvas, aventais e algodão, 
entre outros itens, que estão 
centralizados em dois pon-
tos principais em Curitiba: o 
Cemepar (Centro de Medica-
mentos do Paraná) e o Giná-
sio de Esportes do Tarumã.

Apenas entre agulhas 
e seringas, o Estado conta 
atualmente com 11 milhões 
de unidades em estoque, 
quantidade que vai saltar 
para 27 milhões nos próxi-
mos dias com a compra de 
mais 16 milhões, em fase final 
de aquisição pela Secretaria 
de Estado da Saúde. O mate-
rial garante as duas doses de 
vacinação de toda a popula-
ção do Estado.

“Estamos prontos. Temos 
agulhas, seringas, mais de 
1.800 pontos de vacinação 
e uma logística pronta para 
os imunizantes chegarem 
aos municípios. A ideia desta 

visita foi justamente para dar 
início à distribuição desse 
material aos 399 municípios 
do Paraná”, afirmou o gover-
nador. “É um planejamento 
que está sendo construído 
há dias para que possamos 
começar a imunizar os para-
naenses assim que a Anvisa 
garantir a qualidade técnica 
de uma vacina”.

A primeira parte da visita 
foi às instalações do Ceme-
par (Centro de Medicamen-
tos do Paraná), em Curitiba. 
É lá que está armazenada 
a maioria dos insumos. O 
Ginásio do Tarumã, cedido 
pela Paraná Esporte, fun-
ciona como ponto de apoio. 
Ratinho Junior destacou 
que a distribuição desse 
conjunto de material para 
as 22 Regionais de Saúde 
do Estado vai começar ime-
diatamente. O transporte 
será feito por meio de qua-
tro caminhões com baús 
refrigerados e monitorados 
por satélite e, se necessário, 
também por três aviões da 
Casa Militar do Estado.

“Hoje nós temos a capa-
cidade de aplicar a primeira 
dose em toda a população 
do Paraná no mesmo dia. Foi 
tudo pensado e planejado 
para que o paranaense possa 
ser assistido de maneira 
rápida e perto da sua casa”, 
ressaltou o governador.

VACINAÇÃO
Ele lembrou que o Paraná 

 Curitiba - A equipe da 
Secretaria de Estado da Saúde 
tem exercido papel fundamen-
tal na logística que permite a 
chegada de insumos prepa-
ratórios para a campanha 
de vacinação contra a covid-
19. A afirmação foi feita pelo 
governador Carlos Massa 
Ratinho Junior, no Cemepar 
(Centro de Medicamentos do 
Paraná), em Curitiba, nesta 
quarta-feira (13).

“Sem esses profissionais, 
o medicamento não chega-
ria aos hospitais. É o que vai 
acontecer agora: sem eles, 
não teria como a vacina che-
gar aos 399 municípios do 
Paraná para que todos os 
paranaenses sejam imuniza-
dos”, enfatizou o governador.

“É um exemplo de organi-
zação e seriedade. A máxima 
no Estado é que precisamos 
fazer a melhor aquisição 
possível, seja de um equipa-
mento caro ou de uma luva ou 
seringa. E isso vem ocorrendo 
aqui no Paraná desde o início 
da pandemia, em março”, afir-
mou Ratinho Junior. 

Ele também fez um agra-
decimento pela dedicação 
dos profissionais da saúde 
envolvidos em toda a linha 
de frente do combate ao 
novo coronavírus.

Como o Paraná vai seguir 
o PNI (Plano Nacional de 
Imunização) elaborado pelo 
governo federal, a expecta-
tiva é de que o processo de 
imunização possa começar 
ainda neste mês. É no Ceme-
par que o Estado armazena 
seringas, agulhas, máscaras, 

aventais e demais itens neces-
sários para a imunização. Ape-
nas em relação a seringas e 
agulhas o Paraná conta com 11 
milhões de unidade. Número 
que saltará para 27 milhões 
nos próximos dias após nova 
rodada de compras.

Ratinho Junior reforçou 
que o Paraná passou a ser 
referência para o País na com-
pra de equipamentos e insu-
mos usados no tratamento da 
doença. Lembrou que o Estado 
conseguiu pagar o valor mais 
baixo por respiradores: R$ 40 
mil a unidade. Segundo a pes-
quisa do G1, houve compra de 
respiradores por até R$ 226 mil 
a unidade, em outros estados.

“Tivemos exemplos ruins 
em outros estados, com alguns 
escândalos mesmo diante de 
uma crise de saúde tão grave. 
Por isso precisamos ressaltar 
a competência e seriedade 
dos profissionais, servidores 
do Estado. Gente que dedi-
cou uma vida profissional 
inteira para cuidar da saúde 
do Paraná”, afirmou Ratinho 
Junior. “Tenho muito orgu-
lho, como paranaense e como 
governador, de poder trabalhar 
com uma equipe como essa”.

Secretário de Estado da 
Saúde, Beto Preto ressaltou 
que é essa expertise técnica 
do grupo que fará com que a 
vacina contra a covid-19, tão 
logo seja liberada pela Anvisa, 
comece a ser aplicada em até 
72 horas nos paranaenses que 
integram o grupo prioritário.

A base é formada por cerca 
de 90 mil profissionais da área 
da saúde que atuam na linha 

de frente do combate à covid-
19, 10 mil índios acima de 18 
anos mapeados em comuni-
dades isoladas de 30 municí-
pios do Estado e 10 mil idosos 
institucionalizados em asilos e 
casas de repouso.

1ª DOSE DA VACINA
Segundo Beto Preto, o pla-

nejamento da Secretaria da 
Saúde prevê que aproxima-
damente 4 milhões de para-
naenses recebam a primeira 
dose da vacina até maio - de 
acordo com a estimativa mais 
recente do IBGE, o Paraná 
tem 11.516.840 habitantes. 
“O Paraná será imunizado por 
completo, muito por conta da 
experiência desses profissio-
nais que formam a saúde do 
Estado”, afirmou o secretário.

A CGE (Controladoria-Ge-
ral do Estado) elaborou orien-
tações a servidores sobre a 
atuação durante a pandemia, 
na área administrativa. Ainda 
em abril do ano passado, a CGE 
expediu a Resolução 30/2020, 
com recomendações para 
órgãos e entidades da admi-
nistração pública quanto à 
dispensa de licitação para as 
compras emergenciais.

Em seguida, foi divulgado o 
Guia para Contratações Emer-
genciais - Covid-19, sobre 
aquisições de bens, serviços, 
inclusive de engenharia, e insu-
mos de saúde, com dispensa 
de licitação. Esse material e 
outras orientações podem ser 
acessados na página da CGE, 
na aba Covid-19, ou no site 
coronavirus.pr.gov.br, na aba 
de transparência.

vai seguir o PNI (Plano 
Nacional de Imunização) 
elaborado pelo governo 
federal.  O Ministério da 
S a ú d e  e s p e ra  co m e ça r 
ainda neste mês as imuni-
zações dos grupos conside-
rados de risco (leia mais na 
página 12). A estimativa é 
de que o Estado receba 100 
mil dos 2 milhões de doses 
do imunizante desenvolvido 
pela Universidade de Oxford e 
pelo Laboratório AstraZeneca. 
As vacinas serão importadas 
do Instituto Serum, um dos 
centros da AstraZeneca 
para a produção da vacina 
na Índia, pela Fiocruz (Fun-
dação Oswaldo Cruz) (leia 
mais na página 12).

No Paraná, de acordo 
com a Secretaria de Saúde, o 
grupo prioritário é formado 
por cerca de 90 mil profis-
sionais da linha de frente 
do combate à covid-19, 10 
mil índios acima de 18 anos 
mapeados em comunidades 
isoladas de 30 municípios do 
Estado e 10 mil idosos que 
vivem em asilos e casas de 
repouso. “Conforme forem 
chegando as vacinas, vamos 
imunizando mais pessoas. 
Depende da aprovação da 
Anvisa. Ocorrendo isso, o 
Paraná começa automati-
camente a vacinar”, disse o 
governador. 

Trabalho das equipes 
da Saúde fará com que 
todos sejam imunizados

Paraná está pronto para iniciar 
vacinação contra a covid-19 

Visita aos complexos onde estão sendo estocados os insumos 
para a campanha de vacinação contra a doença
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Estrutura para armazenamento e aplicação
A estrutura paranaense para a vacinação contra o coronavírus conta ainda com 21 câmaras frias já adquiri-

das e outras 180 em processo de aquisição. Mais 31 câmaras frias para armazenamento serão compradas em 
parceria com o governo federal. O Estado dispõe também de freezers para produção de gelo, equipamentos 
de ar-condicionado, contêineres refrigerados de 40 pés para armazenamento de 100 mil doses de vacinas, 
caminhões refrigerados para distribuição de imunizantes e a perspectiva de implantação de câmaras modu-
lares para armazenamento de frios nas 22 Regionais de Saúde.

“Estamos preparados. Temos seringas, agulhas, algodão, álcool, equipamentos de proteção individual 
[EPIs]. A rede está montada. Tão logo a vacina chegue ao Paraná, vamos colocá-la rapidamente, em 48 a 72 
horas, em todas as Regionais de Saúde”, afirmou o secretário de Estado da Saúde, Beto Preto.

Outro ponto destacado pelo secretário é que o Paraná conta atualmente com 1.850 salas de vacinação 
aptas para serem usadas, em estratégia com os municípios. Rede que pode ser ampliada, se necessário, com 
a adoção da chamada estratégia extramuros. “Quem vai vacinar efetivamente são os municípios, mas todos 
serão atendidos. Pensamos no Paraná imunizado como um todo”, ressaltou Beto Preto.

Diretora de Atenção e Vigilância em Saúde da Secretaria de Estado da Saúde, Maria Goretti David 
Lopes destacou também que as 27 milhões seringas e agulhas adquiridas neste momento serão para 
uso exclusivo de vacinas contra a covid-19. “São as melhores que temos no mercado. Agulha de altís-
sima qualidade, que garante a segurança do profissional da saúde, facilitando o descarte e evitando a 
contaminação de quem for aplicar”.

De acordo com a diretora, em média, por ano, a Secretaria de Estado da Saúde utiliza na rotina de vacinação 
16 milhões de seringas e agulhas. Essa quantidade se refere à rotina de imunização permanente (sarampo, 
influenza, polio, entre outras) e não inclui a vacina contra o novo coranavírus na conta.

Comparativo com outros estados
Os números reforçam a capacidade e estrutura do sistema de saúde para-

naense quando comparados com outras localidades. Em relação a seringas/
agulhas, por exemplo, o Paraná tem o terceiro estoque do País em números 
absolutos: são 27 milhões de unidades, sendo 11 milhões em estoque e 
outros 16 em aquisição. Apenas São Paulo, com 111 milhões, e Minas 
Gerais, com 50 milhões, têm mais material à disposição.

Levando em consideração a proporcionalidade em relação ao tama-
nho da população, o Paraná também é o terceiro, com 2,34 seringas/
agulhas por habitante. Ou seja, número superior ao necessário para apli-
car as duas doses em todos os moradores do Estado - de acordo com a 
mais recente estimativa do IBGE o Paraná tem 11.516.840 de habitantes.

Novamente São Paulo (2,40) e Minas (2,35) lideram. Em relação aos 
vizinhos da Região Sul, Santa Catarina, com 16,8 milhões de seringas, tem 
média de 2,33/habitante e o Rio Grande do Sul (14,5 milhões no total), 1,27/
habitante. “O Paraná é exemplo para o Brasil na compra desses insumos. 
Temos estoque e sem pagar preços fora da realidade. É uma demonstração 
da organização desta equipe da Saúde”, ressaltou Ratinho Junior.

Cronograma da vacinação
O governador Ratinho Junior reforçou que a campanha seguirá os 

critérios adotados pelo Ministério da Saúde por meio do Plano Nacional 
de Operacionalização da Vacinação contra a Covid-19, respeitando as 
doses que ingressarem no Programa Nacional de Imunização.

Segundo o planejamento federal, a previsão é de que a vacinação 
dos grupos prioritários seja concluída no primeiro semestre de 2021. 
São eles: trabalhadores da saúde, população idosa a partir dos 75 anos 
de idade, pessoas com 60 anos ou mais que vivem em instituições de 
longa permanência (como asilos e instituições psiquiátricas) e popu-
lação indígena, na primeira fase; pessoas de 60 a 74 anos, na segunda 
fase; e pessoas com comorbidades (como portadores de doenças renais 
crônicas, cardiovasculares, entre outras), na terceira fase.

Outros grupos populacionais também considerados prioritários, 
como professores, trabalhadores dos serviços essenciais (forças de 
segurança e salvamento e funcionários do sistema de privação de liber-
dade), populações quilombolas, população privada de liberdade, pes-
soas em situação de rua e outros grupos serão contemplados na conti-
nuidade das fases, conforme aprovação, disponibilidade e cronograma 
de entregas das doses a serem adquiridas.

A estimativa do Ministério da Saúde é de que sejam necessários 12 
meses após o fim da etapa inicial para imunizar a população em geral.
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Governador Ratinho Junior ressaltou que o Paraná é referência na compra de equipamentos e 
insumos para tratamento da doença

O que é o Cemepar
O Cemepar (Centro de Medicamentos do Paraná), em 

Curitiba, possui 3.630 metros quadrados de área total e 
capacidade de armazenamento de 6.142 metros cúbi-
cos. É responsável, no âmbito da Secretaria de Estado 
da Saúde, pelas operações logísticas de recebimento, 
armazenamento e distribuição de medicamentos, soros 
e vacinas para as 22 Regionais de Saúde e para a capital 
do Estado.

ESPECIFICAMENTE EM RELAÇÃO À REDE DE FRIO, O 
CEMEPAR CONTA COM A SEGUINTE ESTRUTURA:

l 392 m² de armazenamento em câmaras frias de 2º a 8º C, 
com expansão de 120 m² prevista para janeiro de 2021

l 30 m² de sala climatizada (15º a 25º C) para instalação 
de 08 ultrafreezeres (-70º C), com possibilidade de expan-
são em duas fases subsequentes

l 4 caminhões com baús refrigerados e sistema de ras-
treamento via satélite, de frota própria, para transporte
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O que o Paraná já tem disponível para o 
início da vacinação contra a covid-19

l 11 milhões de seringas já adquiridas
l Registro de preço para aquisição de 16 milhões de seringas
l 21 câmaras frias já adquiridas e 180 em processo de aquisição
l Contratação de 31 câmaras frias para armazenamento em parceria 
     com o governo federal
l 1.850 salas de vacinação aptas, em estratégia com os municípios
l Possibilidade de ampliação de locais de vacinação com a 
     estratégia extramuros
l R$ 200 milhões na LOA 2021 (Lei de Diretrizes Orçamentárias) para 
     aquisição de vacinas
l Abertura de processo de compra de agulhas
l R$ 22 milhões para aquisição de EPIs: máscaras, luvas, gorros, 
     avental, algodão
l Freezers (produção de gelo) e equipamentos de ar-condicionado 
     já adquiridos
l 4 contêineres refrigerados de 40 pés para armazenamento de 
     100 mil doses de vacinas cada no Cemepar
l 17 ª Regional de Saúde já locou um contêiner de 20 pés para 
     armazenamento de 50 mil doses de vacina
l 4 caminhões refrigerados para distribuição de vacinas e 
     possibilidade de aquisição de novos veículos
l Perspectiva de implantação de câmaras modulares para 
     armazenamento de frios nas 22 Regionais de Saúde
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EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO 
MODALIDADE – TOMADA DE PREÇO Nº 01/0006-2021-FBE 

PROCESSO CR nº 176/2020 
OBJETO: Seleção de proposta visando à contratação de empresa para 
fornecimento de combustíveis para atender a demanda da UNIOESTE – Campus 
de Francisco Beltrão. 
TIPO: Menor Preço por lote (maior percentual de desconto). VALOR MÁXIMO: 
R$ 128.970, 00 (cento e vinte e oito mil novecentos e setenta reais). ABERTURA 
DOS ENVELOPES: dia 11 de março de 2021, às 09.30 horas no Bloco 
Administrativo da Unioeste na Rua Maringá, 1200 – Bairro Vila Nova - CEP 
85.605-010 – Francisco Beltrão, Estado do Paraná. INFORMAÇÕES 
COMPLEMENTARES: O Edital e demais informações encontram-se à 
disposição dos interessados na Rua Maringá, 1200 – Bairro Vila Nova - Fone: 
0**46 3520-4809 - CEP 85.605-010 - Cidade de Francisco Beltrão, Paraná ou no 
endereço eletrônico: http://www.unioeste.br/utilidades/licitacoes/. Francisco 
Beltrão, 13 de janeiro de 2021. Comissão Permanente de Licitação da UNIOESTE 
– Campus de Francisco Beltrão 

 São Paulo - Luiz Carlos Moraes, 
presidente da Anfavea (Associação 
Nacional dos Fabricantes de Veícu-
los Automotores), afirmou ontem 
que o setor não defende novos 
subsídios e criticou a politização do 
anúncio do fechamento das fábri-
cas da Ford no Brasil.

Segundo dados da Receita 
Federal, o setor automotivo acu-
mula mais de R$ 50 bilhões em 
subsídios desde 2002. O dirigente 
da entidade apontou incentivos 
tributários como uma forma de 
corrigir distorções do sistema tri-
butário brasileiro.

Foi o primeiro posiciona-
mento da entidade após o anún-
cio do fim da produção da mon-
tadora americana no Brasil, feito 
na segunda-feira, e da reação 
do presidente Jair Bolsonaro, 
que afirmou na terça-feira que a 
“Ford não disse a verdade, que-
rem subsídios”.

“A gente não quer subsídios, 
quer competitividade. Estamos 
há anos mostrando medidas que 
precisam ser feitas para melhorar a 
competitividade no Brasil”, afirmou 
Moraes, em entrevista coletiva.

Antes dessa declaração, ele 
citou todos os alertas que a 
Anfavea fez desde abril de 2019, 

Com mais de R$ 50 bi em subsídios,
montadoras criticam sistema tributário

 São Paulo - A greve dos 
caminhoneiros, prevista para 
o próximo dia 1º de fevereiro, 
vem crescendo em adesões e, 
de acordo com o presidente da 
ANTB (Associação Nacional do 
Transporte Autônomos do Bra-
sil), José Roberto Stringasci, 
poderá ser maior que a realizada 
em 2018, devido ao grau cres-
cente de insatisfação da catego-
ria, principalmente em relação 
ao preço do diesel e às promes-
sas não cumpridas após a his-
tórica greve no Governo Temer.

Integrante do CNTRC (Con-
selho Nacional do Transporte 
Rodoviário de Cargas), que na 
semana passada já alertou para 
a possibilidade de uma paralisa-
ção nacional, a ANTB representa 
cerca de 4,5 mil caminhoneiros, e 
não vê problema de realizar uma 
greve em plena pandemia. “A 
pandemia nunca foi problema. A 
categoria trabalhou para cima e 
para baixo durante a pandemia. 
Muitos caminhoneiros ficaram 
com fome na estrada com os res-
taurantes fechados, mas nunca 
parou”, afirma Stringasci.

Segundo ele, a alta do preço 
do diesel é o principal moti-
vador da greve, mas conquis-
tas obtidas na paralisação de 
2018, que chegou a prejudicar o 
abastecimento em várias cida-
des, também estão na lista de 
dez itens que estão sendo rei-
vindicados ao governo para 

ANBT diz que greve dos caminhoneiros 
no dia 1º pode ser maior que a de 2018

evitar a greve. “Esse [diesel] é o 
principal ponto, porque o sócio 
majoritário do transporte nacio-
nal rodoviário é o combustível 
[50% a 60% do valor da viagem]. 
Queremos uma mudança na 
política de preço dos combustí-
veis”, informa. “Queremos pre-
ços nacionais para os combus-
tíveis, com reajuste a cada seis 
meses ou um ano. Essa é uma 
das maiores lutas nossas desde 
2018, e até antes, e até hoje”.

Outras reivindicações são o 
preço mínimo de frete, parado no 
STF (Supremo Tribunal Federal), 
após recursos do agronegócio, e a 
implantação do Ciot (Código Iden-
tificador de Operação de Trans-
porte), duas conquistas de 2018.

Para resolver a questão e evi-
tar uma greve, os caminhoneiros 

querem uma reunião com a pre-
sença do presidente da República, 
Jair Bolsonaro, que recebeu o 
apoio da categoria nas eleições de 
2018. “A categoria apoiou ele em 
100% praticamente nas eleições. 
Então, agora exige a presença 
dele na reunião”, explica. 

Stringasci diz que a greve já 
tem 70% de apoio da categoria 
e de parte da população, diante 
de preços em alta não apenas no 
diesel, mas em outros combus-
tíveis, alimentos e outros itens 
que elevaram a inflação em 
2020. “Eu creio que a greve pode 
ser igual à de 2018. A população 
está aderindo bem, os pequenos 
produtores da agricultura fami-
liar também. Se não for igual, eu 
creio que vai ser bem mais forte 
do que 2018”, alerta.

LOBO-GUARÁ EMPACA

Com demanda abaixo do esperado, o BC (Banco Central) colocou em 
circulação 12,7% do total de cédulas de R$ 200 programadas para 2020. 

A autarquia adquiriu 57,3 milhões de unidades até segunda-feira (12). 
O montante equivale a R$ 11,4 bilhões. No lançamento da cédula, em 
agosto, o BC havia anunciado a fabricação de 450 milhões de notas 

estampadas com o lobo-guará (R$ 90 bilhões) no ano passado.
Na ocasião, a autarquia dissera que gastaria R$ 113,8 milhões a mais 

do que o previsto no orçamento anual para a produção de novas cédu-
las. Seriam ainda impressas 170 milhões de cédulas de R$ 100. 
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pedindo reforma tributária, mos-
trando comparativos que indicam 
que o custo de produzir no Brasil 
é, por exemplo, 18% maior que 
no México, melhoria do ambiente 
econômico e atacando o “manicô-
mio tributário” do Brasil.

O BNDES, que tem R$ 335 
milhões em empréstimos para 
incentivar investimentos da Ford 
no Brasil ainda ativos, pediu expli-
cações à montadora. Segundo o 
colunista Lauro Jardim, a monta-
dora recebeu cerca de R$ 20 bilhões 
em incentivos fiscais no País.

“BLACK FRIDAY”
O presidente da Anfavea com-

parou os incentivos fiscais no Bra-
sil à estratégia de muitas varejis-
tas na Black Friday: elevar preços 
na véspera para oferecer grandes 
descontos na promoção.

Usando essa analogia, ele afir-
mou que os impostos no Brasil 
são tão elevados, que, em sua opi-
nião, eventuais “subsídios” ape-
nas trazem os tributos para uma 
taxa mais adequada. “O custo do 
Estado é muito pesado. Ninguém 
aguenta mais pagar imposto. E 
daí vêm pessoas falar em subsí-
dio. Na verdade, é igual ao que eu 
falei da Black Friday: aumenta o 

preço para dar o desconto. Vamos 
ser honestos: é impossível desen-
volver uma indústria com essa 
carga tributária”, disse Moraes.

Para ele, não há excesso de 
subsídios do setor no Brasil. 
Ele disse que o País teve o Ino-
var Auto, programa que permi-
tia às empresas creditar 30% 
do investimento em pesquisa e 

desenvolvimento, que foi subs-
tituído pelo Rota 2030, que redu-
ziu esse percentual para 12,5%, 
sendo compensado apenas para 
as montadoras que derem lucro.

O representante das monta-
doras disse que estes incentivos 
geraram carros 12% mais eficien-
tes, o que significou redução de 
R$ 7 bilhões anuais de custo de 

combustíveis dos consumido-
res, além da redução do impacto 
ambiental dos carros.

“Há duas formas de se resolver 
a ociosidade do setor: ou melho-
ramos a competitividade, resol-
vemos os problemas estruturais e 
retomamos o crescimento econô-
mico e ampliamos as exportações, 
ou fechamos fábricas”, diz Moraes.

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.045,00
(R$ 114,95) e  R$ 6.101,06 (R$ 671,12), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.0459,00 (R$ 209) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.101,06  (R$ 671,12) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.101,06 (R$ 671,12). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.101,06. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.045,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.045,00
(R$ 209,00) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21), por carnê.

Índice em % NOV DEZ ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,89 1,35 4,52 4,52
IGP-M (FGV) 3,28 0,96 23,14 23,14
IGP-DI (FGV) 2,64 0,76 23,08 23,08

Índice NOV DEZ JAN
IGP-M (FGV) 1,2093 1,2452 1,2314
IGP-DI (FGV) 1,2212 1,2428 1,2308
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 2,0%  | TJLP: 4,39%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2020: 8ª parcela
do IR 2020 ven ce  em 29/01, com juros Selic de 1,98%

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

12/12 a 12/1 0,5000 0,1159 0,0000
13/12 a 13/1 0,5000 0,1159 0,0000
14/12 a 14/1 0,5000 0,1159 0,0000
15/12 a 15/1 0,5000 0,1159 0,0000
16/12 a 16/1 0,5000 0,1159 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -4,83% 29,15 
Vale ON -2,99% 96,22 
ItauUnibanco PN -1,65% 31,65 
Usiminas PNA -6,07% 15,48 
MRV ON +4,39% 20,21 
Brasil ON -4,94% 37,55

IBOVESPA: -1,67% 121.933 pontos

Iene 103,93
Libra est. 0,73
Euro 0,82
Peso arg. 85,57

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -0,2% 5,3100 5,3110 +2,4%

PTAX  (BC) -2,9% 5,3064 5,3070 +2,1%

PARALELO -0,2% 5,1500 5,5900 +2,2%

TURISMO -0,2% 5,1500 5,5700 +2,2%

EURO -2,9% 6,4510 6,4528 +0,9%

R$/m2 NOV DEZ %m %ano %12m
Paraná 1.696,22 1.720,00 1,40 7,94 7,94
Norte 1.755,40 1.765,20 0,84 10,94 10,94
Oeste 1.736,45 1.758,75 1,46 9,48 9,48

DÓLAR 13/01

Iene R$ 0,0511
Libra est. R$ 7,24
Peso arg. R$ 0,06
R$1: 1.289,66 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 13/01 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. DEZEMBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

II R$ 1383,80 
II R$ 1436,60 

III R$ 1487,20 
IV R$ 1599,40

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/20 a dez/20)

NOV DEZ JAN
TJLP (%) 4,55 4,55 4,39
Sal. mínimo 1.045,00 1.045,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jan/21 1.411,00 -11,00 21,6%
FARELO jan/21 462,40 -8,80 21,6%
MILHO mar/21 524,50 7,25 23,8%
TRIGO mar/21 660,50 -4,50 7,5%

SOJA 156,06 1,4% 16,3% 156,00
MILHO 74,33 1,2% 19,8% 74,50
TRIGO 71,51 1,3% 6,3% 73,00
BOI GORDO 266,76 0,7% 1,7% 270,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 13/01 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 13/01 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 13/01 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 165,00 9,3% 17,9%
SOJA Paranaguá 170,00 4,9% 12,6%
MILHO Cascavel 82,00 7,9% 17,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.045,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.045,01 e R$ 2.089,60 9%
Taxa entre R$ 2.089,61 e R$ 3.134,40 12%
Taxa entre R$ 3.134,41 e R$ 6.101,06 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/1 físicas 15/1,domésticos 6/1
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Palavras cruzadas

Mudanças experimentadas recentemente vão 
estimular você a reconstruir o que for pre-
ciso em sua vida.  Talvez consiga formalizar 
empréstimo ou selar parceria. Outra possibi-
lidade é resolver um problema de saúde que 
vem tirando sua paz há tempos. 

Imprevistos vão tentar abalar seu astral, por 
isso, seja paciente para contornar essa maré 
complicada então breque nas iniciativas. 
Aproveite o dia de hoje e marque logo uma 
consulta médica para cuidar eliminar um mal-
-estar que persiste há um tempo. 

Caso sofra de alguma doença, tenha uma 
dor crônica ou outro problema similar pode 
resolver definitivamente essa questão, espe-
cialmente se o problema tiver relação com 
articulações. Faça uma  caminhada para 
desestressar e aliviar seus pensamentos.

Hoje você se sentirá muito à vontade para 
dar os próximos passos e tomar as iniciati-
vas necessárias para atender as demandas 
do mercado de trabalho, além disso, você irá 
consolidar a sua posição e seu prestígio junto 
aos chefes. Seus relacionamentos também 
podem ficar mais estáveis.

Terá ótimas oportunidades para obter sucesso em 
suas iniciativas, mas deve continuar eliminando 
os obstáculos que atrapalham seu caminho. Na 
paixão, é melhor pegar leve, hoje há risco de se 
irritar com facilidade, mas vai encontrar o equi-
líbrio e ficar de boas com seu amor.

Há tendência de se interessar mais por ativida-
des ligadas a serviços sociais e defesa do meio 
ambiente. Você vai conseguir o apoio de que 
necessita para os seus projetos pessoais ou 
profissionais. No amor,  por causa de um clima 
mais retraído talvez você queira ficar na sua, sem 
se expor ou dar muito espaço para a conversa.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos hoje tem capacidade para ver o panorama geral de várias situações. 
Práticos, não se prendem a detalhes. Estão bem conscientes das recompensas 
e repercussões de suas ações. Tem consciência de seu poder, são indivíduos 
dominadores e praticamente incapazes de mudar de ideia. Podem ser teimosos 
quando suas emoções ou sentimentos estão envolvidos por isso sua vida pessoal 
pode ser difícil e turbulenta.

Horóscopo nascido em 14 de janeiro

Novas oportunidades vão se abrir diante 
de você, mas analise bem o que espera do 
campo profissional. Aproveite a noite de 
hoje para conversar com seu amor  sobre 
a situação financeira conjugal ou familiar e 
ajustar o que for necessário.

Chegou a hora de começar a dar forma con-
creta aos seus projetos, mesmo que eles 
precisem de adaptação.  Não é um bom dia 
para namorar ou discutir a relação e a paquera 
estará  devagar. Você vai querer deixar os agi-
tos de lado para pensar na vida.

Pode dar início a um novo projeto pessoal, 
profissional, mas tudo irá depender de sua 
determinação, Para que essa tensão não pre-
judique sua saúde, reserve um tempo para 
fazer uma atividade física leve, como uma 
caminhada. Trocas de carinho com seu amor 
podem ajudar a relaxar.

Apesar dos seus esforços, nem tudo poderá 
ser alcançado com facilidade. Seja paciente 
e espere momentos mais favoráveis para dar 
início a uma ideia, atividade ou projeto. Cuide 
da sua saúde. Que tal fazer uma visita ao den-
tista? No amor, procure ser mais prudente, seja 
na paquera ou no romance.

Contratempos que estiverem atrapalhando o bom 
andamento dos seus projetos pessoais devem 
servir de estímulo. Os problemas no trabalho 
estão se acumulando? Cedo ou tarde, as coisas 
vão se resolver. Trocar ideias com o amor sobre 
esse assunto pode estreitar os laços conjugais

Destaque para projetos relacionados a meio 
ambiente e educação. Procure se organizar e 
ser paciente. Solução de assuntos jurídicos e 
processos pendentes na Justiça. Se estiver pla-
nejando uma viagem para daqui a alguns meses, 
divida esse sonho com o amor.

Simpatias para os negócios: aumente a clientela e tenha mais lucro
Fazer simpatia para vender mais? 

Saiba que existem vários rituais que 
podem ajudar a aumentar o lucro do 
seu comércio, empresa ou mesmo um 
pequeno negócio. Veja alguns:

Ter mais clientes na sua loja
 Pegue alguns grãos de arroz, de soja, 

de feijão, de milho e jogue um punhado 
de cada um deles num canto de sua loja 
dizendo: “Fartura há de vir com as gra-
ças da boa-ventura. Fartura há de vir com 
o trabalho da semeadura”. Diga essas 
palavras ao abrir a loja ou seu negócio 
durante um mês. Ao sair, reze um Pai-
Nosso em agradecimento.

Aumentar freguesia
Se você tem uma loja e os clientes 

andam sumidos, escreva o seu desejo 
em um papel verde. Guarde o papel e 
um trevo-de-quatro-folhas dentro de um 
envelope também verde. Leve para o seu 
trabalho e guarde em um lugar que só 
você conheça. Todos os dias pela manhã, 
durante 15 dias, pegue o envelope nas 
mãos e esfregue bem, enquanto se con-
centra no seu pedido.

Bons negócios 
Antes de se deitar, imagine que os negó-

cios que você tem para resolver estão bem 
encaminhados com a divina luz da Rainha 

da Paz e que seus empreendimentos vão 
render bons lucros. Depois disso, bata 
três vezes o pé direito no chão, dizendo: 
“Meus negócios já estão encaminhados e 
nada impedirá que eles deem certo, minha 
querida Rainha da Paz”. Deite-se e reze sete 
Pais-Nossos e sete Ave-Marias, agrade-
cendo por tudo de bom que tem lhe acon-
tecido e o que ainda está por vir.

Mais lucros no comércio
 Coloque oito folhas de alface e oito 

moedas em uma travessa. Por cima, 
jogue um pouco de azeite e, em seguida, 
três colheres (sopa) de mel. Deixe por 
dois dias, bem coberto, em um local 

de seu estabelecimento onde ninguém 
possa ver. Depois disso, lave as moedas e 
as dê de presente para a primeira criança 
carente que você encontrar. Jogue o que 
restou na travessa no lixo e lave-a para 
que possa utilizá-la como de costume.

Sucesso no comércio
 Encha um vaso de barro com terra 

adubada e cascas de ovos. Plante nele 
um pé de arruda e coloque na janela ou na 
porta de entrada do seu estabelecimento 
comercial. Todos os dias, pela manhã, colo-
que sete gotas de água no vaso e, uma vez 
por semana, regue normalmente, para que 
a planta cresça com força. 

Solução
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APM
BERNARDINHO

LTUOREIS
ORAFMEPQ

DOGEDIRIGIU
INDOLECI

VOOAEXATO

DSUTILT
BALEIORAR

LIRICAETNA

OIMOLADOS
FUNGOAVAGE

CUGUYN
UNESCOUAI
RLAPASVC

CABALISTICO

Tolo;
tapado
(fam.)

Rio que
banha a
Floresta
Negra

Formato 
aproxima-
do da cha-
ve inglesa

Porque,
em "in-

ternetês"

Propensão
natural; 

tempera-
mento

Feito
mítico de
Dédalo e

Ícaro

Quase
imper-
ceptível

A parte
mais 

íntima de
um ser

A arte de
Rudolf

Nureyev

Maior
vulcão

ativo da
Europa

Poesia
(?): inte-
gra o can-
cioneiro

Sacri-
ficados 
em um
altar 

(?)
Laroche,
estilista
francês

New (?),
gênero
musical
de Kitaro

Matéria
verde do

queijo
roquefort

Tempero
que já te-
ve valor

pecuniário 

É instau-
rada pelo 

Legis-
lativo 

Grave con-
sequência
da hiper-
tensão

Órgão 
da ONU
sediado
em Paris

Principal
cultivo de

Caxias 
do Sul

Místico-
esotérico
(p. ext.)

Preven-
tivo

"Disc",
em CD

101, em
romanos

Ligação
(fig.)

A serra do Pico 
da Neblina

Obra máxima do
filósofo Erasmo 

de Roterdã

Fora, em
inglês

A mim

Vale dos 
(?), necró-
pole dos
faraós

Com-
paixão
Guiou

(veículo)

Sem rumo
(p. ext.)

Vermelho,
em inglês 

Abreviatura de
"transitivo" (Gram.)

Rogar
O limite
norte de
Sergipe

Grutas

O plano 
alternativo

Vitamina
do limão
Número
(abrev.)

Fruto comum no
Nordeste, difere 
do cajá por ser

muito doce

Preciso;
rigoroso
Artigo 

feminino

Técnico da equipe Sesc
Flamengo
de vôlei
feminino 

 

Interjeição
mineira

Iodo
(símbolo)

(?)-pro-
nóbis,

cacto co-
mestível

Antigo go-
vernante

de Veneza

Clube de equitação

Recurso do combate à den-
gue que visa ao controle

biológico do Aedes aegypti

3/age — out — red. 4/doge. 5/imeri — lapas. 9/seriguela. 11/cabalístico.
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H E
C A S S A N D R A
A R A R I B O I A
M I G I G L U S

M A G E N T A L P
A M O N O I O P A

E T R A O
E S G O E L A R A M

A R G U I E P A
T E NU E M O N E T

B H T E S V A I R
P A R I U N A A A

N L I T T L E D
C H Ã O A D O N I S

O B R O N X

Indivíduo
de povo

de origem
turca

Fundador
da cidade
de Niterói

(RJ)

Clínica que
oferece

massagens
relaxantes 

Abrigos
de caça

dos
esquimós

O disco
de colecio-
nadores
(abrev.)

Condição
de Savona-
rola ante a
Inquisição

Emitir
som carac-
terístico
(o porco)

Função 
da coluna
na Arqui-

tetura
Planta a-
mazônica
cultivada
em vasos

(?)
Pascoal,
jornalista
esportivo

Conservan-
te usado 

em rações
caninas

Narcóticos
Anônimos

(sigla)

Maior
divisão do

tempo
geológico

Deu à luz
(o feto)

Pequeno,
em inglês

"Desen-
volvimen-

to", em
BNDES

Jovem be-
lo amado
por Vênus

(Mit.)
"(?) de

Estrelas",
clássico 

da seresta

(?) Gauta-
ma, fun-
dador do
Budismo

Filme de Hermano
Penna baseado em

obra de João Ubaldo 

Avião mili-
tar russo

Vermelho-
púrpura

Caipira; matuto
(bras.)

Mudança essencial ao paciente após a
cirurgia bariátrica

Filha de
Príamo
(Mit.)

Setores
de lojas

de depar-
tamento

Membro do Poder
Legislativo municipal

Escritor de 
"As Joias da Coroa" 

Arte, em inglês
Partido de direita 

de El Salvador derro-
tado no pleito 2019

Deus
cultuado
em Tebas 
Esganaram

Submete
à sabatina

Fraco;
débil

Dissipar; 
desvane-

cer

Pintor 
de "Im-

pressão, 
Sol

Nascente"

Distrito de Nova Ior-
que onde surgiu o hip-
hop na década de 70

3/apê — art — bht — éon. 5/nogai. 6/little.
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Conexão 
esporte

POR OSIRES JUNIOR

FC Cascavel

Tcheco chega com 
base pronta e espera 
novas contratações

Cascavel - O trabalho do FC 
Cascavel para a temporada 2021 
começou oficialmente ontem 
com uma reunião entre a dire-
toria, a nova comissão técnica e 
o elenco de 24 jogadores - Paulo 
Baya e Robinho ainda não estão 
com a situação definida. O téc-
nico Tcheco também conversou 
com a imprensa e mostrou um 
pouco do que pretende.

Ele celebrou a base pronta, 
que vai acelerar o trabalho 
tático, mas chegou pedindo 
algumas contratações para evi-
tar as improvisações ao longo 
das três competições que o time 
terá - Campeonato Paranaense, 
Série D e Copa do Brasil.

“Identificamos algumas 
posições pontuais e estamos 
atrás delas. Precisamos de 
um atacante mais de área, um 
lateral-direito, que só temos 
um, e talvez, um meia-arma-
dor e um zagueiro pelo lado 
direito”, destacou.

Sobre as expectativas maio-
res da direção e dos torcedores 

Futsal escolhe os melhores do mundo
Cascavel - Não é um prêmio 

oficial das entidades do futsal, 
mas vale como o principal 
prêmio da modalidade. O site 
Futsal Planet está realizando 
uma votação para escolher 
os melhores jogadores do 
mundo. A lista com os dez 

finalistas foi divulgada esta 
semana e está recheada de 
jogadores brasileiros.

Melhor jogadora de fut-
sal do mundo pelos últimos 
seis anos, Amandinha pode 
ampliar ainda mais o seu rei-
nado. Há outras três brasileiras 

na briga. São elas: Tampa, 
Renatinha e Miúda.

No masculino, estão Deives, 
Ferrão, Gadeia, Alex Babalu, Pito 
e Rodrigo. Participam da vota-
ção jornalistas especializados, 
treinadores, ex-jogadores e 
diversas autoridades do futsal.

Copa do Brasil 
define mandos e
datas das finais
Rio de Janeiro - Com a 

classificação do Palmeiras 
para a decisão da Libertado-
res, a CBF anunciou a altera-
ção das datas para os jogos 
decisivos da Copa do Brasil. 
Hoje, a entidade realiza o sor-
teio para definir qual time joga 
a primeira em casa. 

Por enquanto, a decisão 
da Copa do Brasil fica para os 
dias 11 e 17 de fevereiro. Se o 
alviverde vencer o torneio sul-
-americano, os jogos contra o 
Tricolor serão nos dias 28 de 
fevereiro e 7 de março.

América e Chapecoense 
garantem vaga na Série A

Cascavel - O verde está em 
alta. América Mineiro e Chape-
coense estão de volta à Série A 
do Campeonato Brasileiro. O 
acesso foi garantido na noite 
de terça-feira. Agora, os dois 
times terão mais três rodadas 
para definir quem fica com o 
título da Série B.

E o acesso vem com o tra-
balho de dois técnicos que 
pegaram os times em momen-
tos de descrença. Lisca assu-
miu o América em meio a pro-
blemas de disciplina e maus 
resultados. Ergueu o time e fez 

Foto – Crédito: 

Consciência
Como escrevi ontem, Tcheco tem história de sobra den-

tro dos gramados.
No papo de ontem durante a entrevista coletiva, ele 

mostrou que assimilou bem tudo aquilo que passou como 
jogador e que vem aprendendo enquanto treinador.

Em termos gerais, foi muito consciente em relação ao tra-
balho, ao calendário e às necessidades do elenco.

Chegou a falar que é um elenco com DNA vencedor por 
conta da campanha do ano passado. Imagino que o tom da 
conversa seguinte, com o grupo de jogadores, tenha sido 

nessa linha, mas um pouco mais incisivo.
Ao contrário do que aconteceu no ano passado, especial-
mente no segundo semestre, Tcheco não quer ficar com 
apenas um jogador para determinada posição. Afinal, o 

ditado já ensina que quem tem um não tem nada. E que, 
quem tem dois, acaba ficando com um.

Com o calendário que terá a partir do início de março com 
jogos do Estadual e Copa do Brasil, e a partir de junho 

com a Série D, o treinador sabe que precisa de um elenco 
consistente e com peças de reposição.

Por falar na história de Tcheco... falamos rapidamente, 
ontem, sobre algumas coisas que tive o prazer de acom-

panhar e que acabam mostrando que o tempo passa. 
Narrei o Tcheco em uma decisão do futsal dos Jogos da 

Juventude em Campo Mourão. Ele jogava pela seleção de 
Curitiba e eu trabalhava na Rádio Clube de Ponta Grossa. 
Narrei a final. Além de Tcheco, havia Ricardinho, Pachequi-
nho e Alex no time da capital. Depois, narrei o Tcheco cam-
peão brasileiro pelo Malutrom, na Vila Capanema, contra o 

Uberlândia. O tempo passa.

Acerto
Enquanto Tcheco concedia 
entrevista para a imprensa, 
na sala da comissão técnica 
os dirigentes ajustavam a 
mais nova contratação do 
FCC. O nome deverá ser 
revelado nos próximos dias, 
assim que os trâmites de 
documentos forem finaliza-
dos. Também é aguardada 
a definição sobre a saída de 
Paulo Baya e o retorno de 
Robinho.

Apresentação
Enquanto a maioria das 
equipes do futsal vem 
fazendo postagens diárias 
sobre as novas contrata-
ções, o Marechal Futsal 
preferiu agir em silêncio. 
Não contou nada para nin-
guém. Nesta quinta-feira, a 
partir das 20h, o time fará 
uma live de apresentação 
oficial do elenco, novos 
uniformes e tudo mais. Será 
o segundo ano do novo time 
na Série Ouro e na Liga 
Paraná.

Aposentadoria
Um dos grandes nomes 
do esporte brasileiro vai 
encerrar carreira. O nadador 
paraolímpico Daniel Dias 
afirmou que, após os jogos 

de Tóquio, de 24 de agosto 
a 5 de setembro, vai parar 
de competir. Daniel é dono 
do maior número de meda-
lhas olímpicas brasileiras, 
com um total de 24 meda-
lhas. Certamente, deixa um 
legado de esforço, con-
quista e auxílio na evolução 
do paradesporto no País.

Adiado
A equipe do Curitiba Vôlei 
teve seus jogos pela Super-
liga Feminina e Copa do 
Brasil adiados. Assim como 
já ocorreu com outras equi-
pes, a covid-19 chegou para 
alguns integrantes do time. 
O técnico Pedro Moska e 
as jogadoras Ivna, Pietra, 
Ju Perdigão e Mari Aquino 
estão com sintomas leves e 
todos estão isolados.

Luto
Mais um dos bons tempos 
do rádio esportivo se foi. 
Algaci Túlio, aos 80 anos, 
teve complicações com 
a covid-19. Ficou famoso 
com programas noticiosos 
e opinativos pela manhã, 
nas emissoras da capital. 
Depois, se elegeu vereador 
e enveredou para a política, 
chegando a ser deputado e 
vice-prefeito de Curitiba.

JOGAM HOJE                                          SÉRIE B
19h15  Operário x  CRB
21h30  Cuiabá x  Guarani

                                  COPA DA ITÁLIA
13h30  Sassuolo x  Spal
17h15 Atalanta x  Cagliari

                            SUPERCOPA DA ESPANHA
17h00  Real Madrid x  Atlético Bilbao

                                  PREMIER LEAGUE
17h00  Arsenal x  Crystal Palace

com uma possível final do Esta-
dual, vaga na Série D e uma boa 
participação na Copa do Brasil, 
o novo técnico prometeu muito 
trabalho para conquistar.

“Futebol sem pressão não 
existe. O treinador não comemora, 
ele fica aliviado. O trabalho que o FC 
Cascavel já fez no ano passado com 
o Marcelo foi bem feito e nós quere-
mos fazer melhor. Vamos trabalhar 
para isso”, afirmou.

“O FC Cascavel atingiu um 
patamar que, agora, precisa 
de mais. O projeto que o clube 

boas campanhas no estadual, 
na Copa do Brasil e na Série B. 

Situação semelhante teve 
Humberto Louzer na Chape. O 
time estava ameaçado de rebai-
xamento no Campeonato Cata-
rinense. Ele chegou, arrumou 
a casa e conquistou o título. 
Agora, conquistou o acesso que 
vai dar uma folga aos cofres do 
clube. Estima-se que a dívida da 
Chape chegue a R$ 130 milhões.

As outras duas vagas estão 
sendo disputadas por Cuiabá, 
CSA, Juventude, Guarani, 
Ponte Preta, Operário e Avaí. 

quer atingir é tudo que o trei-
nador precisa. Eu quero fazer 
parte deste projeto e estou 
comprando esse desafio junto 
com a cidade e os torcedores”.

ASSESSORIA FCC/FELIPE FACHINI

Tcheco assume o FCC em busca de resultados melhores que os 
de 2020
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada
Copa Brasil de Kart terá limite de participantes

A 22ª edição da Copa Brasil de Kart, a ser disputada de 22 a 27 de fevereiro, no Kartódromo Luigi 
Borghesi, em Londrina, também terá limite de participantes por categorias. A categoria Cadete terá o limite 

máximo de 54 inscritos. As demais serão 36. As inscrições estão abertas no site da CBA em www.cba.org.br 
e com descontos até o próximo dia 31 ao preço de R$ 1.030 para Mirim e Cadete e R$ 1.990 para as demais 
categorias. Esses valores poderão ser parcelados até 12 vezes no cartão. A Copa Brasil de 2020 ainda é refe-
rente ao calendário de 2020, que não pôde ser disputada em outubro em função da pandemia do coronavírus. 

Sperafico
O paranaense Milton Spe-

rafico está no Rio de Janeiro 
desde ontem para a eleição da 
CBA (Confederação Brasileira de 
Automobilismo), que será rea-
lizada amanhã, a partir das 14h, 
no Hotel Projidy Santos Dumont. 
Ele é o candidato da Chapa 
Acelera Brasil, de oposição. 

Fórmula 1
Em função da pandemia do 

coronavírus, o calendário da Fórmula 
1 deste ano sofre a primeira altera-
ção. O GP da Áustria, que abriria a 
temporada no dia 21 de março, foi 
adiado para o dia 21 de novembro. 
Agora, a temporada começa no dia 
28 de março, com o GP do Bahrein. 

GP Brasil
Outra alteração diz respeito 

ao GP de São Paulo, que estava 
marcado para o dia 14 de novem-
bro. A prova foi antecipada para 
o dia 7 para que a logística para 
o GP da Austrália seja facilitada. 

Velocidade na Terra tem prova
adiada pela 3ª vez no Paraná

Mais uma vez a final do 
Campeonato Paranaense de 
Velocidade na Terra de 2020 será 
adiada. Por duas vezes, a compe-
tição não pôde ser realizada em 
dezembro em função de chuva na 
região de Ponta Grossa, nos cam-
pos gerais. A terceira tentativa 
de realizar a terceira e decisiva 
etapa estava marcada para o 
próximo fim de semana, mas 
teve de ser novamente adiada 
em função do decreto do 
governo do Paraná que proíbe 
a realização de eventos até o 
dia 31 deste mês em função da 
pandemia do coronavírus.

Rubens Gatti, presidente 
da Federação Paranaense de 
Automobilismo (FPrA), informa 
que uma nova data será mar-
cada assim que as condições 
de saúde pública permitirem. 

O local permanece o mesmo, 
o Autódromo André de Geus, em 
Ponta Grossa, com promoção de 
Carlos Alberto Soares, organiza-
ção do Automóvel Clube de Ponta 
Grossa, e supervisão da FPrA. 

Com duas etapas dis-
putadas, o Paranaense de 

Velocidade na Terra tem 
como líderes Stive Augusto 
To k a r s k i ,  n a  c a t e g o r i a 
Marcas A; Antonio Jorge 
Amorim Carvalho, na Marcas 

A categoria Old Chevy foi destaque na temporada de 2020 na Velocidade na Terra do Paraná

VICTOR LARA

B; Genilso Colodel, na Turismo 
1.600 C; Douglas Torres, Old 
Chev A; Brendon Julyan Zonta 
Gabardo, na Old Chev B;  
Jefferson Leopoldo de Pontes, 

na Old Fusca Velocidade A; 
André Victor Nascimento, na 
Old Fusca Velocidade B; e 
Paulo Rogério Stellle, na cate-
goria Turismo 5000. 

Campeonato Paulista tem  início dia 7 de fevereiro
A Federação Paulista de 

Automobilismo confirmou o 
início da temporada de velo-
cidade no asfalto para o dia 

7 de fevereiro, em Interlagos. 
O mais longevo campeonato 
regional do País terá dez eta-
pas ao longo do ano e será 

concentrado no autódromo 
paulista n o,  m a n te n d o  a 
mesma agenda da tem -
porada passada e que foi 

prestigiada por cerca de 300 
pilotos em suas várias cate-
gorias carros Monopostos, 
Protótipos e de Turismo.

As datas de 7 de fevereiro, 
7 de março, 18 de abril, 9 de 
maio e 6 de junho estão con-
firmadas para o Autódromo de 
Interlagos. As de 18 de julho, 29 
de agosto, 26 de setembro, 24 
de outubro e 19 de dezembro 
ainda terão o local definido. 

A Fórmula Delta 
será uma das 
categorias do 
Campeonato 

Paulista de 
Automobilismo 

desta temporada
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Nublado 

CRESCENTE
20/01 - 18h03

CHEIA
28/1 - 16h18

Quinta 14/1/2021

MINGUANTE
4/02 - 14h38

NOVA
13/01- 02h02

Paranaguá
max 29
min 21

max 31
min 21

Cascavel
max 30
min 19

Foz do Iguaçu
max 33
min 21

max 39
min 21

Curitiba
max 24
min 19

FASES 
DA LUA

Nublado com 
pancadas de chuva 

Sexta 15/1/2021

Nublado com 
pancadas de chuva 

Sábado 16/1/2021

Loterias
concurso: 2334

Megasena

01 02 03 07 08 09 10 11 
13 14 16 17 19 23 25

Lotofácil concurso:2131

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

Megasena

Dupla sena
1º sorteio

2º sorteio

Lotofácil

Quina

Timemania

TIME DO

Lotomania

Federal
1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

Dia da Sorte

MÊS DA SORTE:

NOSSOS RESULTADOS SÃO
INFORMATIVOS E NÃO SUBSTITUEM

OS RESULTADOS OFICIAIS.

concurso: 405

01 03 20 25 29 40

concurso: 2182

concurso: 1587

15 21 38 46 47 49

concurso: 5529

Quina

Federal

Dia de Sorte
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Dupla sena

Timemania

TIME DO ♥

05 08 04 03 05 01 07

Super Sete concurso: 042
C O L U N A S

1 2 3 4 5 6 7

concurso: 2143

02 13 16 29 32 41 48 50 52 58 
63 66 70 80 82 83 85 92 96 99

Lotomania

96.148
88.596
57.538
57.810
02.927

17 22 30 34 37 42 59
VASCO/RJ

26 29 47 68 80

DEZEMBRO

04 05 07 11 13 18 30

concurso: 5465

04 13 20 22 25 60

 São Paulo - O lote de 2 
milhões de doses da vacina 
contra a covid-19 desenvolvida 
pela farmacêutica Astrazeneca 
em parceria com a Universidade 
de Oxford, que serão importadas 
da Índia para o Brasil, devem 
desembarcar no Rio de Janeiro 
na tarde deste sábado (16).

No domingo (17), a Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária) vai decidir sobre 
a liberação para uso emergen-
cial de vacinas contra o coro-
navírus no País.

São dois pedidos à espera 
de aval. O primeiro foi feito 
pelo Instituto Butantan, para 
o uso de 6 milhões de doses 
da vacina Coronavac que 
foram importadas da China 
ainda no ano passado.

Já o segundo é o pedido de 

autorização da Fiocruz para o 
uso dessas 2 milhões de doses 
da vacina de Oxford.

O imunizante será trazido pela 
companhia aérea Azul em parce-
ria com o governo federal, em 
voo único. Um Airbus A330neo, 
a maior aeronave da frota, vai 
decolar do Recife nesta quinta 
(14) rumo à cidade indiana de 
Mumbai para buscar a carga 
estimada em 15 toneladas.

O avião será equipado com 
contêineres que garantem o 
controle de temperatura de 
2ºC a 8ºC, de acordo com as 
recomendações do fabricante. 
O voo deve chegar ao Brasil no 
sábado, pousando no Aero-
porto Internacional do Galeão, 
no Rio, por volta das 15h.

Assim que a vacina che-
gar ao Galeão, seguirá para a 

unidade de Manguinhos da Fio-
cruz, que fica em Bonsucesso, 
na zona norte do Rio. Isso 
porque a vacina precisa ter 
uma rotulagem nacional para 
ser distribuída.

É justamente a Fiocruz, que 
pesquisou os efeitos da subs-
tância no País, que colocará as 
novas etiquetas. Esse processo 
deve levar um dia.

Na sequência, as doses da 
vacina seguem para o Centro 
de Logística do Ministério da 
Saúde, no Bairro do Taboão, 
em Guarulhos, região metro-
politana de São Paulo.

A vacina deve ficar cerca de 
três dias armazenada em gela-
deiras que garantam a tempe-
ratura. Todo o transporte deve 
ter esse cuidado, com cami-
nhões equipados.  

“Brasil imunizado, 
somos uma 
só nação”  é o 
slogan planejado 

 
Brasília - O Ministério da 

Saúde planeja o “dia D e hora H”, 
ou seja, o começo da vacinação 
contra a covid-19 no País em um 
evento no Palácio do Planalto, 
apesar de o próprio presidente 
Jair Bolsonaro afirmar que não 
pretende ser imunizado. A ideia 
é realizar a primeira imunização 
no País na próxima terça-feira 
(19), data em que governado-
res devem estar em Brasília 
para participar de reunião com 
o ministro Eduardo Pazuello. 
“Brasil imunizado, somos uma 
só nação” é o slogan planejado 
para a cerimônia, que ainda não 
foi confirmada.

A proposta é vacinar um 
idoso e um profissional de 
saúde. O Palácio do Planalto 
afirma que ainda não há ceri-
mônia prevista, mas o assunto 
está em discussão no Ministé-
rio da Saúde, com o aval do 
ministro Pazuello.

Pazuello planeja iniciar vacinação dia 
19, em evento no Palácio do Planalto

O evento também tem como 
objetivo evitar que o governador 
de São Paulo, João Doria (PSDB), 
seja protagonista na primeira 
foto de alguém sendo vacinado 
no País. O início da imunização 
se tornou uma queda de braço 
entre Bolsonaro e o tucano, que 
há mais de um mês anunciou o 
início da imunização em seu 
estado no dia 25 de janeiro. 

A definição de uma data 
pressionou o governo federal 
a correr para não ficar para trás 
e tentar evitar que Doria lucre 
politicamente com o episódio.

O secretário-executivo do 
Ministério da Saúde, Elcio 
Franco, chegou a dizer, em 
dezembro, que o governador 
tucano brinca com “a espe-
rança de milhares de brasi-
leiros” ao prometer a campa-
nha nessa data. “Senhor João 
Doria, não brinque com a espe-
rança de milhares de brasilei-
ros. Não venda sonhos que não 
possa cumprir, prometendo 
uma imunização com um pro-
duto que sequer possui regis-
tro nem autorização para uso 
emergencial”, disse Franco.

AVAL DA ANVISA
Apesar de ainda não ter 

batido o martelo sobre uma 
data para a vacinação em todo 
o País, Pazuello tem dito que, 
na melhor hipótese, começa 
em 20 de janeiro. Para isso, 
a expectativa é que a Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) aprove no domingo 
(17) o uso emergencial das 
vacinas que serão entregues no 
Brasil pela Fiocruz (o modelo 
de Oxford/AstraZeneca) e do 
Instituto Butantã (Coronavac).

Em evento em Manaus na 
segunda-feira (11), porém, o 
ministro afirmou que a data será 
“no dia D e hora H”, frase que virou 
motivo de piada nas redes sociais.

Ainda na capital do Amazo-
nas, Pazuello foi mais preciso 
nessa quarta-feira: “Temos duas 
vacinas para janeiro, muito pro-
missoras, 8 milhões de doses. 

Pazuello se encontra com prefeitos
O presidente da FNP (Frente Nacional de Prefeitos), Jonas Donizette, 

e mais de 100 prefeitos têm encontro marcado com o ministro da Saúde, 
Eduardo Pazuello, nesta quinta-feira (14), às 10h30. Donizette estará em 
Brasília, segundo a assessoria da FNP, e os prefeitos vão participar do 
encontro virtualmente para tratar de pontos emergenciais relativos à vaci-
nação contra a covid-19 nos municípios. De acordo com a FNP, a pauta 
da reunião inclui calendário de imunização, planejamento, organização e 
logística de aquisição e distribuição de insumos. 

Quando a Anvisa concluir sua 
análise, 3, 4 dias depois esta-
mos distribuindo a vacina no 
Brasil. Ponto! Anvisa vai se pro-
nunciar no dia 17. Botem aí 
os números para frente. Se a 
Anvisa alongar para o dia 20, 
22, botem os números para 
frente, mas é janeiro. Hoje 
decola avião para ir buscar 2 
milhões de doses na Índia. É 
tempo de viajar, apanhar e tra-
zer (...) numa pernada, somos 
o País que mais imuniza no 

mundo, em janeiro.”
A ideia do ministério é 

ter pelo menos 8 milhões de 
doses disponíveis ainda no 
fim de janeiro para a vaci-
nação, sendo 2 milhões de 
Oxford/AstraZeneca, que estão 
sendo importadas da Índia, e 
6 milhões da Coronavac, já 
armazenadas pelo Butantã. 
No total, Pazuello afirma que o 
País terá 354 milhões de doses 
em 2021, sendo que a imuniza-
ção exige duas aplicações.  

 2 milhões de doses chegarão sábado
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
198180.

VENDE NISSAN VERSA
VERSA SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, 
Manual, 00 mil Km, 4 pneus novos, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 32.900,00, 45-99988-
3377
  CI-198181.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-198173.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-198174.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-198175.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
294cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 51.900,00, 45-99988-3377  CI-198176.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
260cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-198177.

VENDE-SE CAPTIVA
CAPTIVA SPORT 2.4 16V 185cv, 
2014, Azul, bancos em couro, 
Luxuosa, Completa, Higienizada, 
Espelhada, impecável. R$ 50.900,00, 
45-99988-3377
  CI-198184.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00, 
45-99988-3377  CI-198182.

VENDE-SE SIENA
SIENA 1.0 Flex, 2007, Branco, 4 
Portas, 90 mil Km, 4 pneus semi-
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377    
  CI-198185.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 116.900,00, 45-99988-3377  CI-
198178.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
198179.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 16.900,00, 
45-99988-3377  CI-198183.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua 
Curitiba, CENTRO, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado, 
interfone, cerca elétrica, garagem 
coberta, poderá ficar locado R$ 
195.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
– 45.99151.6699 – CRECI J07222  CI-
194573.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+ dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222  CI-
198186.

SERAFIM  VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região do 
são salvador com 2 casas plana rio 
no fundo por apenas 450 mil estuda 
permuta por imóvel até 250 mil. F 45-
99922-7904 CRECI 19806F.  CI-197785.

SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil 3035-
2714, 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197786.

SERAFIM  VENDE
Vende sobrado na região da fag 
com aprox 150m² 3 suites mais 
dependências fino acabamento 
vagas para ate 3 carros pequenos por 
apenas 530 mil 9 9922-7904 willian 
serafim Creci 19806f  CI-197788.

SERAFIM  VENDE CASA
Região do coqueiral com 80m² uma 
suite 2 quartos ótima localização 
acima do nível da rua sol lateral 
manha e tarde por apenas 278 mil 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806Ff  CI-197789.

SERAFIM  VENDE CASA
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 320.000. 
F(45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197790.

SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo por 
apenas R$ 490.000 F:(45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197791.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 380 mil, 
99922-7904, 99936-4099 ou 3035-
2714 Willian Serafim CRECI 19806F  
CI-197792.

SERAFIM VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197793.

SERAFIM VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 9 9922-
7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197794.

SERAFIM VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-197795.

ALUGO KITINETE
Av. Brasil,9772, Bairro Coqueiral, 
1 qto. sala e coz. conjugada ( 40 
metros) , com garagem coberta,R$ 
450,00 . F:(45) 99914-2824  CI-198204.

SERAFIM  VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197796.

SERAFIM  VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197797.

PARANHOS VENDE
 Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 145.000,00 ou ½ 
lote por R$90.000,00.
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222  
  CI-198193.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, quase 
esquina c/ Rua 7 de setembro. R$ 
2.100.000,00.  Imobiliária PARANHOS 
–  FONE (45) 99151.6699 – CRECI 
J07222 
  CI-198188.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13m x 35m) no 
CANCELLI, Rua Alcir da Motta, 
murado (Preservação Permanente), 
R$ 220.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198191.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente), R$ 130.000,00.  
Imobiliária PARANHOS – 
45.99151.6699 – CRECI J07222
  CI-198192.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.400.000,00.  Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222
  CI-198187.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, R$ 
440.000,00, ou vendo 50%, (275m2) 
por R$ 250.000,00. Imobiliária 
PARANHOS – (45) 99151.6699 – 
CRECI J07222 
  CI-198189.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50m x 55m) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.250.000,00, aceita 
carros e parcelamento. Imobiliária 
PARANHOS – 45.99151.6699 – 
CRECI J07222  CI-198190.

SERAFIM  VENDE TERRE
Vende terreno na região do 
Universitário sendo três terrenos 
juntos totalizando 41,4m de frente 
com área total de 1.345,5m² valor total 
para venda = 740 mil; ou cada terreno 
com 448,5m² qual pode ser feito até 
3 unidade com entrada individual, por 
apenas 247 mil  CI-197800.

SERAFIM VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-197801.

SERAFIM VENDE
Vende excelente chácara na região de 
Santa Maria (Cascavel) a aprox. 7 km 
do asfalto com uma casa de material 2 
quartos aprox. 65m², propriedade rica 
em agua por apenas 600 mil 99922-
7904 3035-2714  Willian Serafim 
Creci 19806f.  CI-197802.

SERAFIM VENDE
Vende-se apto no Edifício Tolotti, no 
Parque São Paulo, apto com área total 
de 95,48 mts,com 3 quartos, sendo 2 
com armários embutidos,banheiro 
completo com box de vidro, balcão, 
espelho , cozinha com pia em granito 
mais um balcão , sugar , Área de 
serviço com tanque,copa/sala, 
integrada com churrasqueira , pintura 
nova, gesso , uma vaga de garagem, 
Prédio com elevador e salão de 
festas,
Valor, 230.000,00 mil 9 9922-7904, 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-197804.

SERAFIM VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim Creci 19806f  CI-
197805.

VENDO TERRENO
TERRENO BEM LOCALIZADO DE 
500M2 COM BENFEITORIA, NA RUA 
MARECHAL CANDIDO RONDON 
ENTRE A RUA PERNAMBUCO E 
RECIFE. CONTATO 45-99983-9000  
FALAR COM ALDINO.  CI-198138.

SERAFIM  VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac 
por alq. Contato: 3035-2714, 9 9922-
7904 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197806.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 falar com 
Dani. Waths 45-98815-1969 falar com 
Dani ou Fernanda.  CI-198149.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-198172.

SPAÇO RELAX
Massagens relaxante,estimulante 
e terapeutica, manicure e pedicure 
masculino. Local Central Fone: 45-
99956 5803.  CI-198171.

Súmula Pedido de Licenciamento Ambiental 
Simplificado

JAMES FERNANDO DE MORAIS E NILSON VAR-
LEI VICENTIN tornam público que requereram do IAT, 
Licenciamento Ambiental Simplificado para AMPLIA-
ÇÃO AVICULTURA DE CORTE, a ser implantada no LR 
89-B-3, GL. 11, COL. PINDORAMA, IZA-CUÊ, Muni-
cípio de CAFELÂNDIA, Estado do Paraná.
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COVID-19

FAÇA SUA 
PARTE!

@oparana hojenews

O isolamento é 
a medida mais 
eficaz contra a 
contaminação 


	01 - cor SEM RESULTADO
	02 - pb
	03 - pb
	04 - pb
	05 - pb
	06
	07
	08 - pb
	09 - pb
	10 - pb
	11 - pb
	12 - cor
	01 Classi-pb
	02 Editais-pb
	03 Editais-pb
	04 Editais-pb

